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Em caminhada pela rua Go-
vernador Pedro de Toledo, no
sábado (21), a Professora Be-
bel (PT), candidata a prefeita
pela Federação Brasil da Es-
perança, garantiu que como
prefeita de Piracicaba irá tra-

BEBEL FAZ CAMINHADA
PELA RUA GOVERNADOR

balhar para resgatar o co-
mércio do centro da cidade.
Para ela, o fortalecimento do
comércio da região central da
cidade é fundamental para a
geração de empregos, princi-
palmente para a juventude.  A9

ABASTECIMENTO — I
A concessionária CPFL vai

interromper o fornecimento de
energia hoje (24), para a interli-
gação de uma de suas subesta-
ções. Dessa forma, o sistema de
abastecimento de água, a partir
da EEAT — Estação Elevatória de
Água Tratada – Unificada, será
prejudicado, segundo o Semae. O
abastecimento deve estar norma-
lizado no período da tarde.

ABASTECIMENTO — II
A interrupção no forneci-

mento de energia pode causar
baixas pressões e falta de água

para aqueles que não possuem
caixa d’água nos bairros São Di-
mas, Jaraguá, Paulicéia, Jupiá e
proximidades. O Semae pede a
compreensão dos moradores
neste período e recomenda a eco-
nomia de água para aqueles que
possuem reservação e assim
manter o abastecimento interno
até a normalização da rede.

ABASTECIMENTO — III
O problema da falta de água

passa, também, pelo fornecimen-
to de energia elétrica, mas a “ques-
tão Semae” é tema especial dos can-
didatos a prefeito e a prefeita de
Piracicaba. Terão que apresentar
um plano de solução da falta de
água, independente da falta de
energia, quando a CPFL necessita
desligar o sistema em certa área.
Em outras palavras, Sema é tema
profundo para os piracicabanos.
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Gabriel Vicente, represen-
tante do escritório de negó-
cios do IPT em Piracicaba (à
direita), participou, semana
passada, do 3º EMEG – Encon-
tro Migratio de Energia e Gás,

ENERGIA E GÁS
que aconteceu em Limeira e
reuniu as principais autori-
dades dos setores de ener-
gia e gás da região. Excelente
oportunidade para networ-
king e troca de conhecimentos.

Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL), candidato a pre-
feito de Piracicaba, fez carrea-
ta sábado, num ânimo extraor-
dinário, mas faltou — pelo que
contaram a este idoso e can-

CARREATA
sado Capiau — a presença do ex-
presidente Jair Bolsonaro (PL) e
do governador do Estado, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos).
Coisas da política e que as nu-
vens definem muito bem. A5 A11A11A11A11A11
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Crianças fizeram apresentação de ginástica Banda Mississipi Jazz Band foi a atração musical do evento

“Pira nos Bairros” leva serviços
gratuitos ao Monte Rey e Região
Foram realizados 568 atendimentos em todas as áreas, entre elas saúde,

finanças, abastecimento e emprego; foi a 21ª Edição, sábado (21)
No sábado (21), a 21ª edição

do Pira nos Bairros, na Escola
Municipal Geraldo Bernardino, no
bairro Parque Residencial Monte
Rey. Foram computados 568 aten-
dimentos no período das 9h às
12h. O Pira nos Bairros, nas 21
edições, já realizou 24.939 atendi-
mentos. A proposta do Pira nos
Bairros é reunir, em um único lu-
gar, diferentes serviços da Prefei-
tura, abrangendo todas as secre-
tarias municipais. As pessoas que
compareceram ao local contaram
com uma diversidade de serviços

municipais, como realização de tes-
tes rápidos de IST/Aids, orienta-
ção sobre alimentação saudável,
consulta e parcelamento de débitos
(IPTU e taxas diversas) e orienta-
ção sobre remissão e isenção de im-
postos/taxas, emissão dos cartões
de transporte público e de estacio-
namento de idoso e cadastro para
vagas de emprego, entre outros.

Uma das atrações do evento
foi a apresentação musical da
banda itinerante Mississipi Jazz
Band. Também foram realizadas
demonstrações do Projeto Inici-

ação Esportiva da Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam), na categoria ginás-
tica acrobática, apresentação de
ginástica rítmica, por 12 crianças
do CCInter Parque Piracicaba, e
demonstração de danças por alu-
nos da Escola Municipal Geraldo
Bernardino. As crianças que
compareceram no local também
se divertiram muito com apre-
sentações de mágica e nos brin-
quedos instalados no espaço.

VISITAS — Passaram pela
Escola Municipal Geraldo Ber-

nardino o prefeito Luciano Al-
meida; o diretor da Rádio Edu-
cativa, Antônio Carlos Bonassi;
o procurador-geral do municí-
pio, Guilherme Mônaco de Me-
llo; secretário municipal da Ação
Cultural, Carlos Beltrame; secre-
tário de Administração, Luis
Fernando Cassinelli; secretária
municipal de Agricultura, Nan-
cy Thame; comandante da
Guarda Civil Municipal, Sidney
Miguel da Silva Nunes, e a cor-
regedora-geral do município,
Renata Helena da Silva Bueno.

Divulgação

NOVO DISTRITO
Ao participar de entrevista no
Canal de Piracicaba (foto) pelo
Youtube na última sexta-feira,
20, o prefeito Luciano Almei-
da, candidato à reeleição pelo
Partido Progressistas (PP),
disse que a criação de um
novo Distrito Comercial, pre-
visto no seu Plano de Gover-
no, vai garantir o desenvolvi-
mento econômico do municí-
pio pelos próximos anos. Ele
também respondeu a outros
questionamentos feitos pelos
jornalistas Airan Prada e Ra-
phael Santana, quando dis-
correu sobre assuntos como
educação, geração de empre-
go e renda, pavimentação,
recursos hídricos e obras
de desassoreamento. A4
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CAMINHADA
INCLUSIVA
Mais de 200 pessoas partici-
param sábado (21) da Cami-
nhada Inclusiva que durante o
trajeto na Rua do Porto fez eco-
ar o tema da XII Semana Mu-
nicipal de Luta da Pessoa
com Deficiência Juntos por
um mundo sem barreiras! A6
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ta de crianças; noites
maldormidas ou
nem-dormidas; hora
de dormir, hora de
acordar; hora de al-
moço, hora de jantar;
hora de levar à esco-
la, hora de buscar...
Momentos de raiva,
de sair correndo, de
fugir, de desaparecer;
apertos financeiros,

festinhas de aniversários, deles e
dos amiguinhos; angústias de
Natal, reuniões com tios, avós,
parentes; reclamação da escola,
limpar bumbuns, discussões
conjugais, "vou contar pro seu
pai", "vá falar com sua mãe"...

Mas, por que cresceram, dei-
xando de ser crianças tão rapi-
damente? Ora, mas isso parece o
"querer outra vez"! Mas não
quero. Porém, de quando em
quando, quero. Criei-os para a
vida e para o mundo e eles acre-
ditaram nisso. E foram-se. Se-
guiram o ritmo da vida. Sei dis-
so, pois o mesmo eu o fiz com os
meus pais. No entanto, tinha,
realmente, que ser assim? Amar
dói simplesmente por ser amor.
E amar à distância, sem tocar,
nem beijar e abraçar? E conten-
tar-se - mesmo que quase diaria-
mente - em vê-los e conversar por
uma telinha de celular?

Uma das conclusões - já
quase ao fim da jornada - é a de
que, em havendo uma outra
vida, eu deixaria de fazer e de
viver muito e muito do que fiz e
vivi. Reconheço tolices, boba-
gens, burrices que, em cada épo-
ca, pareceram-me corretas.

Mas... E meus filhos? E
se eu não os tivesse comigo?
Como viveria, eu?

Vinicius poetou sabia-
mente: "Filhos? Melhor não tê-
los! / Mas, se não os temos,
como sabê-lo? (...)/ Chupam
gilete, bebem xampu, ateiam
fogo no quarteirão/ Porém, que
coisa, que coisa louca, que coi-
sa linda, que os filhos são!"

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Ah! Vinicius, Vi-
nicius... De
 Moraes. Senti-

mento humano al-
gum deve haver não
tenha, ele, sentido, vi-
vido e externado. Com
seu canto e seu pran-
to. Com sua poesia,
seus versos; com sua
música e estro. Quem - além dele
- diria do amor encontrado: "que
não seja imortal, posto que é cha-
ma; mas que seja infinito enquan-
to dure"? Quem? Neruda, talvez?

Pois é. Vinicius deveria ter
poetado ainda mais sobre rimas
inseparáveis: amores e dores,
dor e amor. Dores de amores, dor
de amor; amores dolorosos, do-
res amorosas. E, na verdade - em
nome dessa estranha raça mas-
culina - deveria revelar que, por
mais rústicos sejam, pais há,
sim, com coração de mãe. Fin-
gem, disfarçam. Mas têm. Se
olhos foram treinados para evi-
tar lágrimas, o homem derra-
ma-as dentro do coração. E,
quando desaba de dor, mal sabe
ou consegue reerguer-se. No
entanto, é obrigado a conviver
com essa farsa de "sexo forte".

Retomo, porém, esse misto
de nostalgia e de saudade que, à
simples lembrança de Vinicius,
acelera a respiração. Sim, nostal-
gia de um tempo feito de encan-
tos, de lugares simples, mas re-
confortantes; de pessoas ines-
quecíveis. E uma saudade doce,
sem amarguras, trazida por lem-
branças que se não desfazem ja-
mais. Não se trata de um "que-
rer outra vez". Trata-se de agra-
decer, de sorrir ao lembrar, de
reconhecer-se privilegiado dian-
te do que viveu. Pois tristezas,
fracassos, tolices, erros, equívo-
cos ficam ocultos sob algum ta-
pete da alma. E a inteligência,
providencialmente, reluta em
revivê-los. O amargor não dei-
xa saudade. A doçura, sim.

Mas, ah! Vinicius, Vini-
cius... Para reconfortar-me, ele
vem em meu auxílio quando
penso em filhos e netos. Como
estão, por que viajam, que lou-
cura não morarem comigo, to-
dos nós na mesma cidade? E
quando ficam doentes? Neles,
até um resfriado, uma gripezi-
nha traz o medo terrível de uma
pneumonia. E os machucados,
os tombos, as brigas entre si? E
a adolescência que, em nosso lar,
aconteceu quase que com todos
eles, os cinco, ao mesmo tempo?
Choro interminável e chantagis-

"Filhos, filhos..."
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Bilionário generoso
José Renato Nalini

Isso existe. Mas nos
Estados Unidos.
Foi lá que Michael

Bloomberg, ex-Prefeito
de Nova Iorque, doou
um bilhão de dólares
para a Universidade
Johns Hopkins, onde se
formou. Essa doação
vai permitir que a maioria dos alu-
nos da Faculdade de Medicina es-
tudem gratuitamente. Assim como
parte dos alunos das escolas de
Enfermagem e Saúde Pública.

A doação foi feita através
a Bloomberg Philanthropies,
que supervisiona a beneficên-
cia de seu criador. Sabe-se que
o ensino universitário norte-
americano é muito caro. É co-
mum que os ex-alunos continu-
em vinculados à escola, agora

como seus devedores.
A doação de Bloom-
berg fará com que mui-
tos deixem a Universi-
dade sem dívidas.

Já a partir do pró-
ximo semestre, a Johns
Hopkins oferecerá en-
sino gratuito para es-
tudantes de Medicina
de famílias que ga-

nhem abaixo de trezentos mil
dólares por ano. Já para os estu-
dantes cujas famílias ganhem
menos de cento e setenta e cinco
mil dólares, a Universidade ga-
rantirá também ajuda para sub-
sistência, além de outros auxílios.

Bloomberg foi aluno da Jo-
hns Hopkins e disse que o alto
custo da faculdade de Medici-
na e da Pós-graduação impede
que os alunos se matriculem. E
isso num momento em que os

Estados Unidos enfrentam es-
cassez de profissionais da área
médica. A redução de barreiras
financeiras faz com que mais
estudantes completem o curso e
possam atender melhor à popu-
lação que mais necessita deles.

Seria muito bom que esse
exemplo ianque se disseminasse
no Brasil, onde não existe mais
mecenato. Até mesmo os fundos
patrimoniais, chamados “endo-
wments” ainda são incipientes.
A USP criou o seu em 2021 e re-

cebeu a doação de um prédio em
Poços de Caldas, avaliado em
vinte e cinco milhões de reais. Foi
um professor da Universidade
que fez a doação. O Fundo Pa-
trimonial da USP tem hoje R$
59 milhões, fruto de nove doa-
ções. Mas é importante que to-
das as Universidades também
recebam doação, principalmente
de ex-alunos bem sucedidos.

Investir em educação é a me-
lhor contribuição que se pode ofe-
recer para um país se desenvol-
ver. Educação, repito qual man-
tra, é a chave para a resolução de
todos os problemas brasileiros.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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onde lecionava. Venceu com 1.704
votos. Em 1950 se elegeu deputado
estadual, pelo PDC. Em 1953, pre-
feito de São Paulo. No ano seguinte,
já era governador do Estado, der-
rotando Adhemar de Barros.

Jânio ainda se elegeria depu-
tado federal pelo Estado do Pa-
raná, como trampolim para con-
correr à presidência da Repúbli-
ca em 1960. O inusitado, no caso,
deu-se com a surpreendente re-
núncia em 25 agosto de 1961, por
motivos até hoje questionados. A
crise, causada pela resistência das
Forças Armadas à posse do vice-
presidente João Goulart, desaguou
no golpe de 31 de março de 1964.

O "homem da vassoura" re-
tornou à política em 1982, candi-
datando-se a governador do Es-
tado. Foi derrotado por Franco
Montoro, como era de se esperar.
Em 1985, porém, ignorou as pes-
quisas e, já idoso, se elegeu pre-
feito de São Paulo, impondo sur-
preendente derrota a Fernando
Henrique Cardoso, do PMDB, e
Eduardo Suplicy, do PT, astros
em ascensão na vida pública.

Procuro acompanhar o que se
passa em Capivari, Piracicaba, Ra-
fard, Campinas, São Bernardo do
Campo, Elias Fausto, Monte Mor,
Tietê, Porto Feliz, cidades com as
quais mantenho ligações afetivas.

Surpresas eleitorais
Almir Pazzianotto

Pinto

Opovo deu gi-
gantesco salto
para a vida ci-

vilizada, a partir do
momento em que dis-
putas de poder deixa-
ram de ser travadas pe-
las armas, substituídas
pela segurança do voto secreto.

Tudo principia na antiga Gré-
cia, conforme ensina Fustel de
Coulanges na obra clássica, A Ci-
dade Antiga, publicada em 1864.
O escrutínio popular indicou o ca-
minho à democracia. No Brasil, en-
tretanto, o Estado Democrático de
Direito permanece em fase embri-
onária. Não por ausência de Cons-
tituição - estamos na oitava - mas
devido à impossibilidade de vê-la
amadurecer e ser respeitada. Do
ponto de vista da adequação ao
período em que vigoraram, as me-
lhores foram a Carta Imperial
(1824-1889), outorgada por Dom
Pedro I, e a primeira Constituição
republicana (1891-1930), escrita
sob a batuta de Rui Barbosa.

As eleições municipais que
se aproximam, serão um teste
para o regime democrático?
Aqueles que em seus municípios
vencerem, tomarão posse tran-
quila, ou serão questionados?

A pergunta é pertinente. Afi-
nal, permanecem em discussão os
resultados das eleições presidenci-
ais de 2022, com maléfica polariza-
ção entre Lula e Bolsonaro. O pre-
sídio da Papuda mantém presos
políticos encarcerados arbitraria-
mente, sob a acusação de tentativa
de golpe. Na verdade, nada mais
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eram do que bandos de-
sorientados, sem objeti-
vos definidos, como o
estouro da boiada.

Surpresas em re-
sultados eleitorais são
comuns entre nós. Da-
rei exemplos. A derrota
do brigadeiro Eduardo
Gomes para o general
Eurico Dutra, em 2 de

dezembro de 1945. Dutra tinha
a imagem associada a ditadura
de Getúlio Vargas. Foi Ministro
da Guerra nos anos do Estado
Novo. Pertence à história o fato
de haver contribuído decisiva-
mente para o golpe de 10 de no-
vembro de 1937. Passados oito
anos, liderou generais no golpe
de 29 de outubro de 1945, der-
rubando Vargas. A mudança ra-
dical de direção não lhe apagou,
porém, a imagem autoritária.

Em disputa que já lhe pare-
cia perdida, foi a carta de Vargas
confinado em São Borja, conhe-
cida como "ele disse", que alte-
rou a tendência do eleitorado.
Dutra recebeu 3.251.507 votos.
Eduardo Gomes, 2.039.341. Yedo
Fiúza, indicado pelo Partido Co-
munista do Brasil, ao qual não
pertencia, ficou em terceiro com
569.818. Sob a roupagem da
Constituição democrática de 1946,
o espírito do Estado Novo volta-
va ao poder, como logo constata-
riam comunistas e sindicalistas.

Outro inesperado aconteceria
na eleição de Jânio Quadros à presi-
dência da República em 1960. Na-
tural do Mato Grosso, em 1947, com
30 anos de idade candidatou-se a
vereador em São Paulo. Recebeu o
apoio do colégio Dante Alighieri,

Interesso-me, sobretudo, pelos pre-
feitos que disputam a reeleição. O
art. 8º do texto original da Consti-
tuição promulgada em 5 de outu-
bro de 1988, determinava: "O
mandato do Presidente da Repú-
blica é de cinco anos, vedada a
reeleição para o período subsequen-
te, e terá início em 1º de janeiro
do ano seguinte ao da eleição".

O governo de cinco anos re-
sultou da insistência do presi-
dente José Sarney, cujo manda-
to seria de seis, conforme a re-
dação do art. 75 da Constituição
de 1967, alterado pela Emenda
Constitucional nº 8/1977.

A estabilidade constitucional
entre nós é utopia. Sujeita-se às
conveniências políticas do mo-
mento. Por este motivo é que o
mandato presidencial de quatro
anos passou a cinco, seis, e voltou
a quatro com a Emenda nº 16/
1997, que inovou para permitir a
reeleição do presidente da Repú-
blica, de Governadores de Estado
e do Distrito Federal, e  Prefeitos.

A possibilidade da reeleição
pesa na conduta dos reelegíveis e
no processo eleitoral. Governa-se,
desde o momento da posse, com os
olhos voltados ao segundo man-
dato. Vamos observar quantos se-
rão os reeleitos, e o número daque-
les que serão reprovados. De todo
modo, espero prevalecer o espírito
de justiça, no julgamento popular.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi depu-
tado estadual, ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho (TST); autor
de A Falsa República
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Érico San Juan

Em arte não exis-
te pódio. Artistas
 são competitivos

por desejarem influ-
enciar os colegas ou
conquistar espaços no
mercado. Porém, a
longevidade de uma
trajetória, a qualidade
de um trabalho fala por si. E essa
fala pode ecoar aos que quiserem
ser aquela voz quando cresce-
rem. É o caso de Edu Grosso.

A tentação de conferir a Eduar-
do Ferreira Grosso a honraria de
melhor ou maior cartunista de Pi-
racicaba em atividade é irresistível.
Um motivo de força maior impede
essa tentativa de qualificação: a
modéstia do artista com décadas e
mais décadas de carreira. Artista
plástico, designer gráfico, ex-dire-
tor do Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba. O robusto cur-
rículo dispensa o justo pódio.

No momento em que Edu
Grosso traz ao Salão de Humor
sua nova exposição Um rinoce-
ronte e outras coisas, em cartaz
no armazém 8 do Engenho Cen-
tral, é importante lembrar de
um trabalho essencial em sua
vida. Ou melhor, de uma sele-
ção de trabalhos de uma vida.

A revista Outros Traços é uma
edição da Associação dos Amigos
do Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, em conjunto com o
Instituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba e a editora Nova Consci-
ência. Traz o aval de, entre outros, o
colega de traço Fausto Longo e o
crítico de arte Cássio Padovani.

A publicação reúne quadri-
nhos, caricaturas, charges e car-
tuns de Grosso, numa edição dia-
gramada pelo próprio autor. O for-
mato de revista pode soar estra-
nho a quem esperaria o óbvio: um
livro. Mas até nisso Outros Traços
se mostra atraente ao leitor. A lin-

guagem do humor
comporta a quebra de
expectativas. Por que
uma edição não poderia
fazer isso em seu próprio
formato físico?

Nas páginas da
obra saltam aos olhos os
desenhos ricos em deta-
lhes e atmosferas, as
cores e os traços, as pin-

celadas e as hachuras. Na leitura,
nota-se um artista preocupado com
sua cidade e seu rio, com os efeitos
da imprudência humana sobre o
ambiente, com a vida opulenta de
alguns às custas da vida miserá-
vel de quase todos. Caricaturas
elegantes de figuras eminentes da
arte e cultura contemporâneas são
o contraponto à melancolia das re-
flexões gráficas da publicação.

Numa época em que os mar-
queteiros histriônicos chamam a
atenção para si mesmos no am-
biente insalubre das redes soci-
ais, Edu Grosso é um artista mi-
litante do conteúdo: o verdadei-
ro conteúdo, outrora sinônimo
de densidade, de qualidade.
Quem quiser que o siga. E que
bom que muitos ainda queiram.

———
Érico San Juan, caricatu-
rista, designer e radialis-
ta, autor da tirinha Dito,
o bendito, editor do jor-
nal de humor Capiau em
A Tribuna Piracicabana e
apresentador do Ilustre
Podcast na TV Metropo-
litana de Piracicaba

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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para formarpara formarpara formarpara formarpara formar
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Rafael Jacob

As recentes con-
quistas de Pira-
 cicaba no cená-

rio esportivo internaci-
onal, com a presença de
três atletas na Olimpía-
da de Paris 2024, refle-
tem a vocação da cida-
de para a formação de
grandes talentos. Diogo Soares,
Nicole Pircio e Erik Cardoso são
exemplos de atletas que, com dedi-
cação e apoio, representaram nos-
so município em modalidades de
alto nível, colocando Piracicaba em
destaque. Contudo, o esporte vai
além da performance em competi-
ções. Ele tem um impacto profun-
do e transformador sobre a comu-
nidade, contribuindo diretamente
para o bem-estar social, físico e
emocional de seus cidadãos.

O esporte é um alicerce funda-
mental na formação de uma socie-
dade saudável e equilibrada. Des-
de a infância, a prática de ativida-
des esportivas ensina disciplina,
foco e resiliência, elementos essen-
ciais não apenas no desenvolvi-
mento físico, mas também no cres-
cimento emocional e mental dos
indivíduos. Jovens que se envolvem

Desenvolvimento de infraestrutura esportiva:
um caminho para o progresso de Piracicaba

com esportes têm meno-
res chances de se envol-
verem em comporta-
mentos de risco, como o
uso de drogas, pois en-
contram no esporte um
propósito, um ambiente
de inclusão e superação.
Além disso, para os
adultos, a prática regu-
lar de atividades físi-

cas atua como um poderoso ins-
trumento de redução do estres-
se, contribuindo significativa-
mente para a qualidade de vida.

Em uma cidade como Piraci-
caba, que busca constantemente
melhorar a vida de seus habitan-
tes, investir em infraestrutura es-
portiva é uma necessidade, não
apenas um luxo. Ao ampliar as op-
ções de atividades físicas e facilitar
o acesso da população a elas, esta-
mos promovendo uma comunida-
de mais ativa, mais saudável e me-
nos dependente do sistema de saú-
de pública. A prática de esportes
reduz a incidência de doenças crô-
nicas e promove o bem-estar, ge-
rando benefícios coletivos que vão
muito além do campo esportivo.

No entanto, para alcançar esse
ideal, precisamos pensar além dos
tradicionais campos de futebol.

Embora sejam fundamentais e
muito apreciados pela população, é
crucial diversificar as opções espor-
tivas. A construção de uma piscina
pública, por exemplo, permitiria que
muitos tivessem acesso à natação,
um esporte completo que trabalha
todo o corpo e promove grande
melhoria na saúde cardiovascular.
Outra ideia inovadora seria a cri-
ação de um campo municipal de
golfe, um esporte ainda pouco di-
fundido no Brasil, mas que pode-
ria encontrar em Piracicaba um
terreno fértil, aproveitando nos-
sa vasta área territorial. Essa ini-
ciativa tornaria a cidade uma re-
ferência nacional em esportes, ofe-
recendo uma experiência diferen-
ciada e atraente tanto para mo-
radores quanto para visitantes.

O futuro de Piracicaba depen-
de de uma visão clara e transfor-
madora sobre o papel que o esporte
pode desempenhar no desenvolvi-

mento urbano e social. A infraestru-
tura esportiva deve ser tratada como
prioridade estratégica por nossos
governantes. Vereadores com visão
de futuro, comprometidos com o
bem-estar coletivo, têm a oportuni-
dade de propor projetos disruptivos
que impactem positivamente a vida
de toda a população. Eles precisam
reconhecer que, ao investir em in-
fraestrutura esportiva, estamos
investindo em um futuro próspe-
ro e saudável para nossa cidade.

Piracicaba já provou ter ta-
lento para formar campeões, mas
agora é hora de ampliar esse ho-
rizonte. Vamos trabalhar juntos
para construir uma cidade que
não apenas forme atletas de elite,
mas que ofereça a todos os seus
cidadãos a oportunidade de vi-
ver com saúde, vitalidade e pro-
pósito. Dessa forma, Piracicaba
poderá se firmar como exemplo de
desenvolvimento humano e qua-
lidade de vida para todo o país.

———
Rafael Jacob, Engenheiro
Mecânico pela Universi-
dade de São Paulo (USP)
com Especialização na
Europa. É candidato a
vereador em Piracicaba
pelo Partido Verde (PV)
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Esio Antonio Pezzato

Minha Piracicaba eternamente bela!
Dos versos me despeço em transes de alegria.

De meu céu interior és fulgurante estrela,
Es do meu coração - esplêndida poesia.

Despeço-me de ti de maneira singela,
Mas para defender-te estarei de vigia.

Em ti meus versos ponho e em cada passarela
Louvar-te-ei a beleza em fulgor e em magia.

Espero aqui viver além da Eternidade!
Para exaltar-te em luz num verso lavradio,

No sonho ainda maior da minha própria vida.

Mas meus versos termino e cheio de verdade
Se exagero no amor ao cantar nosso Rio,

É que ele a mim se mostra a imagem mais querida.

Glorificação

João 8:32

E conhecereis a verdade,
e a verdade vos libertará

Apalavra de Deus apare-
ceu para mim, num so-
nho em visão noturna

quando dormia, era Jesus me
mostrando num lugar bem
alto, João 17:17 - A tua pala-
vra é a verdade. Nós precisa-

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

A VERDADE

mos da palavra de Deus, a
Bíblia. A partir de hoje, co-
meça uma nova etapa diaria,
o Gospel Cartoon, será o tex-
to bíblico que é totalmente
suficiente para cada um de
nós. Com a benção de Deus.

Por uma política econômica inclusiva!
Um ponto deUm ponto deUm ponto deUm ponto deUm ponto de
destaque é adestaque é adestaque é adestaque é adestaque é a
compatibilidadecompatibilidadecompatibilidadecompatibilidadecompatibilidade
da populaçãoda populaçãoda populaçãoda populaçãoda população
brasileira com asbrasileira com asbrasileira com asbrasileira com asbrasileira com as
novas tecnologiasnovas tecnologiasnovas tecnologiasnovas tecnologiasnovas tecnologias

André Naves

O Brasil é um país
de potencial ex-
traordinário.

Sua vasta extensão ter-
ritorial o posiciona como
uma das nações mais
ricas em recursos natu-
rais do mundo, abri-
gando diversos bio-
mas, entre eles, a Amazônia e a cha-
mada Amazônia Azul, que corres-
ponde ao mar territorial do país,
com sua imensa biodiversidade.

Essa riqueza natural propor-
ciona uma base sólida para o de-
senvolvimento bioeconômico,
criando um ambiente favorável
para inovações científicas e tec-
nológicas. Além disso, a imensa
população brasileira, somada à
alta disposição para o consumo,
torna o mercado interno uma
força de atração para investi-
mentos, com potencial para ala-
vancar a economia nacional.

Um ponto de destaque é a com-
patibilidade da população brasilei-
ra com as novas tecnologias. His-
toricamente, o Brasil tem demons-
trado uma capacidade impressio-
nante de rápida adaptação às ino-
vações tecnológicas, como visto no
uso massivo de smartphones, ser-
viços financeiros digitais, e-com-
merce, e o crescente interesse pela
inteligência artificial e automação.

Não por acaso, cientistas bra-
sileiros estão frequentemente pre-
sentes nas equipes que desenvol-
vem importantes inovações globais,
desempenhando papéis de desta-
que devido à criatividade latente e
à capacidade de solução de proble-
mas que os caracteriza. Esse ambi-
ente favorável à inovação e ao con-
sumo, somado aos recursos natu-
rais pujantes, posiciona o Brasil

como um destino atra-
ente para investimen-
tos internacionais em
um cenário geopolítico
em transformação.

Fenômenos co-
mo o "friendlysho-
ring", em que indús-
trias buscam países
ideologicamente ali-
nhados, o "nearsho-

ring", que prioriza nações pró-
ximas dos principais mercados
consumidores, e o "powersho-
ring", que beneficia países com
fontes abundantes de energia
renovável, fazem do Brasil uma
peça central na nova configu-
ração global de investimentos.

O país não apenas atende a
esses requisitos, como também
oferece uma posição geográfica
estratégica, recursos energéticos
renováveis em abundância e um
ambiente ideológico estável,
quando comparado a outros paí-
ses emergentes. Contudo, o Bra-
sil enfrenta contradições sociais
profundas, que exigem um olhar
atento para o desenvolvimento
inclusivo. Os déficits em áreas
fundamentais, como educação,
saneamento básico, saúde, quali-
ficação do mercado de trabalho e
inovação tecnológica, revelam a
necessidade urgente de investimen-
tos públicos robustos, que podem -
e devem - ser realizados em con-
junto com a iniciativa privada.

Um desenvolvimento inclusi-
vo exige políticas econômicas que
estejam alinhadas com a supera-
ção dessas disparidades, garantin-
do que o crescimento econômico
esteja acompanhado pela melho-
ria da qualidade de vida da popu-
lação e pela criação de uma socie-
dade mais justa e equitativa.

Esses investimentos inclusivos

devem, no entanto, ser contextua-
lizados em um cenário macroeco-
nômico que leve em consideração
as particularidades do Brasil. Com-
parar o país com outras economias
emergentes sem atentar para suas
especificidades, como sua vasta ri-
queza natural, potencial de mer-
cado e inovação, é inadequado.
Como exemplo, sempre que se ana-
lisam as taxas de endividamento
em relação ao PIB, o que realmen-
te importa não é a taxa em si, mas
sim a capacidade de rolagem des-
sa dívida ao longo do tempo.

O Brasil, com seus vastos re-
cursos e potencial econômico,
possui uma margem maior para
sustentar níveis de endividamen-
to mais elevados, desde que o am-
biente econômico seja favorável
ao crescimento e ao investimento.
No entanto, as taxas de juros ele-
vadas sufocam a livre iniciativa e
desestimulam os investimentos,
principalmente aqueles de nature-
za inclusiva, que são essenciais
para reverter os déficits sociais.

O parque industrial brasilei-
ro, que já sofre com a obsoles-
cência, é ainda mais prejudica-
do por um ambiente de juros al-
tos, o que mantém o Núcleo de
Utilização da Capacidade Insta-
lada (NUCI) em níveis baixos. O
NUCI mede o quanto da capaci-
dade produtiva de uma econo-
mia está sendo efetivamente uti-
lizada. Quando está baixo, sig-
nifica que a produção está aquém
de seu potencial, refletindo uma

economia desacelerada e um mer-
cado de trabalho precarizado.

Juros mais baixos, por ou-
tro lado, facilitam a realização
de investimentos que visam in-
cluir socialmente as populações
marginalizadas e revitalizar se-
tores estratégicos da economia.
No médio prazo, essa política le-
vará a um ciclo virtuoso de desen-
volvimento econômico e social.

A queda sustentada da infla-
ção, a maior produtividade do
mercado de trabalho e o aumento
das inovações econômicas e soci-
ais são apenas alguns dos benefí-
cios que podem emergir desse pro-
cesso. Além disso, uma maior in-
clusão econômica e social tende a
reduzir a conflituosidade social,
fortalecendo estruturas sociais
sustentáveis, justas e inclusivas.

Portanto, uma política eco-
nômica inclusiva, focada em in-
vestimentos estratégicos em
áreas-chave, pode transformar
o Brasil em uma potência glo-
bal, não apenas em termos eco-
nômicos, mas também como so-
ciedade mais justa e igualitária.

O país, com sua combinação
única de recursos naturais, popu-
lação vibrante e disposição para a
inovação, está pronto para desem-
penhar um papel de liderança em
um mundo cada vez mais interco-
nectado. Para isso, é necessário um
ambiente econômico que favoreça
a livre iniciativa e os valores sociais
do trabalho, promova investimen-
tos inclusivos e, acima de tudo, ofe-
reça um caminho para o desenvol-
vimento sustentável e equitativo.

———
André Naves, Defensor
Público Federal, espe-
cialista em Direitos Hu-
manos, Inclusão Social
e Economia Política

O horárioO horárioO horárioO horárioO horário
diferenciadodiferenciadodiferenciadodiferenciadodiferenciado
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de eletricidadede eletricidadede eletricidadede eletricidadede eletricidade

Wilson Pedroso

Ainstituição do
horário de verão
 pode represen-

tar uma economia de
R$ 400 milhões, segun-
do estimativa do Minis-
tério de Minas e Ener-
gia. E o alívio financei-
ro significativo é apenas
uma de várias questões a serem
avaliadas pelo Governo Federal no
momento da decisão sobre a reto-
mada, ou não, da medida. A defi-
nição é estratégica, com impactos
nas esferas política e ambiental.

O horário de verão é adota-
do em diversas localidades ao re-
dor do mundo com a missão de
reduzir a pressão provocada pela
alta demanda energética duran-
te o horário de pico de consumo.
No Brasil, a medida foi instituída

Horário de verão: uma questão de bom senso
pela primeira vez por
Getúlio Vargas, em
1931. Na década de 80,
passou a ser implemen-
tada anualmente, até
que, em 2019, Jair Bol-
sonaro colocou fim ao
horário de verão no país.

Se for retomado
em 2024, o horário di-
ferenciado deve signi-

ficar menores gastos de eletrici-
dade para residências, estabele-
cimentos comerciais, indústrias e
setor público, inclusive ilumina-
ção de vias. Também há outras
vantagens, já que a luz do dia
prolongada incentiva e economia,
com maior fluxo nos estabeleci-
mentos comerciais, e aumenta a
sensação de segurança nas ruas.

O horário de verão ainda ga-
rante melhor aproveitamento da
energia solar, limpa e renovável,

ao mesmo tempo em que possibi-
lita a redução no uso da eletrici-
dade gerada pelas termelétricas
que, além de mais cara, é mais
poluente. A meu ver essa é a gran-
de questão a ser avaliada nessa
questão do horário de verão.

Diante do momento delica-
do que vivemos, de enfrentamen-
to dos impactos da mudança do
clima e do aquecimento global, o
tema deve ser debatido do ponto
de vista da sustentabilidade.

O Brasil tem registrado
grandes períodos de estiagem,
temperaturas elevadas, baixa
umidade do ar e índices atípi-

cos de queimadas. Portanto,
poupar a produção de energia
não é mais uma escolha. É
uma questão de bom senso.

O Comitê de Monitoramen-
to do Setor Elétrico (CMSE) e o
Operador Nacional do Sistema
Elétrico (ONS) recomendam ao
Governo a instituição do horá-
rio de verão. O ministro de Mi-
nas e Energia, Alexandre Silvei-
ra, disse não estar convencido
sobre a necessidade da medida.

Silveira destacou que não há
risco de uma crise energética no
país e informou que pretende
buscar "outros instrumentos"
para embasar a definição. Feliz-
mente, a decisão final não é dele.

———
Wilson Pedroso é analista
político e consultor eleito-
ral com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Quando os desafios se tornam oportunidades
O desconfortoO desconfortoO desconfortoO desconfortoO desconforto
de sair da zonade sair da zonade sair da zonade sair da zonade sair da zona
de conforto é ode conforto é ode conforto é ode conforto é ode conforto é o
que impulsionaque impulsionaque impulsionaque impulsionaque impulsiona
a verdadeiraa verdadeiraa verdadeiraa verdadeiraa verdadeira
transformaçãotransformaçãotransformaçãotransformaçãotransformação

Gregório José

Avida, em sua es-
sência, é uma
 jornada com-

posta por etapas,
como uma grande es-
cada onde cada de-
grau, inicialmente vis-
to como um obstácu-
lo, revela-se como par-
te necessária do caminho. A fra-
se "quando você tem um objeti-
vo, o que era obstáculo se torna
uma etapa" sintetiza essa ideia
ao transformar dificuldades em
processos de desenvolvimento.

Quando traçamos um obje-
tivo, seja pessoal ou profissional,
as barreiras que surgem à nossa
frente são inevitáveis. No entan-
to, à medida que caminhamos
com propósito, esses obstáculos
perdem o caráter de impedimen-
to e assumem o papel de lições,

moldando-nos para o
próximo estágio. Cada
desafio enfrentado
não é um fim em si
mesmo, mas uma eta-
pa que nos aproxima
da conquista final.

Esse processo, no
entanto, não é imedia-
to nem linear. Antes de
se tornar um líder, é

preciso ser aprendiz. Aprender a
ouvir, observar e absorver o co-
nhecimento ao nosso redor é a
base da sabedoria. No início, o
desconhecido pode parecer in-
transponível, mas à medida que
assimilamos lições, essas difi-
culdades se transformam em
marcos de nosso crescimento.

Após o aprendizado, vem o
treinamento. Aqui, o esforço é
lapidado pela repetição, pela
prática constante e pela disci-
plina. Nesse estágio, o erro é um

professor rigoroso, mas neces-
sário. O que antes era visto
como um fracasso torna-se uma
oportunidade de aprimoramen-
to. O desconforto de sair da zona
de conforto é o que impulsiona a
verdadeira transformação.

Finalmente, o caminho à li-
derança não é pavimentado pela
ausência de desafios, mas pela su-
peração deles. Aqueles que se tor-
nam líderes são os que enfren-
tam suas adversidades, aceitam
suas vulnerabilidades e, ainda
assim, continuam. O líder reco-
nhece que os obstáculos nunca
desaparecem, mas sua percepção

sobre eles se modifica. Ao invés
de bloqueios intransponíveis, eles
passam a ser etapas necessárias
para a evolução, não só de si mes-
mo, mas de todos à sua volta.

É preciso ter em mente um
objetivo claro e definido que vai
nos permitir transpor os obstá-
culos como parte integrante da
jornada. Cada fase, com suas di-
ficuldades, é um degrau que nos
eleva. A grandeza de quem alcan-
ça o sucesso reside na capacidade
de transformar essas barreiras em
etapas de crescimento, pois é nes-
se caminho de autossuperação que
se constrói a liderança. A lideran-
ça não é um ponto de chegada,
mas o resultado de uma trajetória
de superação e aprendizado con-
tínuo, onde o que outrora nos li-
mitava, hoje nos fortalece.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofoOs primores da primavera

João Salvador

É a estação do ano
que traz o reino
 encantado da

natureza e o equilíbrio
da biodiversidade.
Tudo se aflora, como
a fauna e a flora, de
maneira leve, agradá-
vel, diferentemente do
período atípico invernal desse
ano, com as temperaturas ele-
vadas, ar seco e incêndios por
toda parte. A natureza se recu-
pera dos infortúnios e estabele-
ce o seu típico esplendor, cheio
de flores, cheia de encantos.

Espera-se que as previsões
sejam favoráveis, de chuvas mais
frequentes, suficientes para que
os nossos rios deixem de se expor
na calamidade da situação atual,
de pedras sobre pedras. Que não
falte a água nas torneiras, nem
seja preciso racioná-la. As panca-
das de chuva, que geralmente
ocorrem no final da tarde ou à
noite, deixam as manhãs e as tar-
dinhas sempre mais fresquinhas.

A grande importância das chu-
vas ocasionais é a redução dos efei-
tos da poluição industrial e dos par-
ticulados em suspensão, resultan-
tes das queimadas urbanas e dos
incêndios florestais, como estão
ocorrendo. Com o ar mais úmido,
os leitos hospitalares serão menos
ocupados com os portadores de cri-
ses respiratórias repentinas e os sin-
tomas de "olhos secos", tosse seca,
rouquidão e de crises alérgicas.

É a fase em que os agriculto-
res colocam para funcionar as
suas máquinas e implementos agrí-
colas, à espera de fartas colheitas
e dos bons preços de mercado de

A primaveraA primaveraA primaveraA primaveraA primavera
nunca foinunca foinunca foinunca foinunca foi
silenciosa, poissilenciosa, poissilenciosa, poissilenciosa, poissilenciosa, pois
é a épocaé a épocaé a épocaé a épocaé a época
da procriaçãoda procriaçãoda procriaçãoda procriaçãoda procriação
das espéciesdas espéciesdas espéciesdas espéciesdas espécies

seus insumos. Com a
terra tombada, revolvi-
da, afofada, adubada e
úmida, sob o sol quen-
te, as sementes nascem
e, em pouco tempo, for-
ma-se um tapete verde
na superfície plantada.

A primavera nun-
ca foi silenciosa, pois é a
época da procriação das

espécies, da revolução dos bichos,
da volta dos pássaros com seus
chilreares, dos sons peculiares, ale-
gres e sinfônicos. Formam-se os
jardins multicoloridos, flores de
diferentes matizes, que exalam
suas agradáveis fragrâncias de
seus nectários, à disposição das
fascinantes borboletas e das abe-
lhas, que ajudam na polinização e
na fecundação das flores. E ain-
da, o canto ensurdecedor das ci-
garras, cujo som se sobrepõe aos
demais. Bela composição paisagís-
tica nos centros urbanos, trans-
mitindo a sensação de bem-estar,
de frescor, de paz e harmonia.

Por fim, aguarda-se que nes-
ta primavera seja melhorado o
convívio social e fraterno. Que a
esperança renasça em nosso país,
que renasça também nos corações
humanos, os cuidados com a nos-
sa generosa Mãe Natureza e o
amor por todas as formas de vida.

———
João Salvador, biólogo
e articulista
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Luciano Almeida planeja
novo Distrito Comercial
Candidato a reeleição pelo Progressistas, prefeito quer garantir desenvolvimento
econômico com novo Distrito Industrial e modernização do aeroporto Pedro Morganti

Divulgação

Ao participar de entrevista
no Canal de Piracicaba pelo You-
tube na última sexta-feira, 20, o
prefeito Luciano Almeida, candi-
dato à reeleição pelo Partido Pro-
gressistas (PP), disse que a cria-
ção de um novo Distrito Comerci-
al, previsto no seu Plano de Gover-
no, vai garantir o desenvolvimen-
to econômico do município pelos
próximos anos. Ele também respon-
deu a outros questionamentos fei-
tos pelos jornalistas Airan Prada e
Raphael Santana, quando discor-
reu sobre assuntos como educa-
ção, geração de emprego e renda,
pavimentação, recursos hídricos
e obras de desassoreamento.

O prefeito começou citando
números da sua administração,
como a geração de mais de 23
mil empregos com carteira assi-
nada desde 2021 e investimen-
tos da ordem de R$ 11,3 bilhões
realizados na cidade. Com uma
cadeia produtiva alicerçada nos
segmentos de papel/celulose,
metal/mecânico, automotivo e
siderúrgico, ele pretende inves-
tir na criação de  novo Distrito
Empresarial, meta estabelecida
no seu Plano de Governo, que vai
oferecer ambiência para atração
de empresas  que atuem nas áre-
as de prestação de serviço, data-
center e logística para garantir o
desenvolvimento econômico da
cidade pelos próximos anos. A
possibilidade do aeroporto Pedro
Morganti receber voos regionais,
tanto de carga quanto de passa-
geiros, também foi listada como
questão importante para assegu-
rar a pujança do município.

“Muita gente tem falado em

Luciano Almeida participou de entrevista no Canal de Piracicaba pelo Youtube na última sexta-feira

Educação, mas na prática nin-
guém age porque este segmento
necessita de projetos desenvolvi-
dos em médio e longo prazo”. A
frase do prefeito foi usada para
justificar a revolução que, segun-
do ele, está sendo feita no segmen-
to e que só será percebida daqui
20 anos, quando a atual geração
de alunos das rede municipal de
ensino estiver competindo de igual
para igual com alunos de escolas
particulares pelos melhores em-
pregos. Ele citou a reforma das 124
escolas municipais, a utilização do
sistema de Ensino Poliedro, a ca-
pacitação de professores  e novas
ferramentas didáticas usada em
sala de aula como condições im-
portantes destas mudanças.

Para garantir o abastecimen-

to de água, Luciano Almeida disse
que o Projeto Pira D´Água, que
consta no seu Plano de Governo,
prevê a construção de uma nova
barragem, para que nos momen-
tos de estresse hídrico, Piracicaba
não precise  depender apenas da
captação de água dos rios Corum-
bataí e Piracicaba. “Já contrata-
mos estudos para verificar se te-
remos licença ambiental para rea-
lizar esta obra, que deve garantir
a nossa independência hídrica por
pelo menos 40 anos”, frisou.

O prefeito disse que nos úl-
timos 16 anos foram feitos 270
quilômetros de recape na cidade
por administrações passadas e
que só na sua gestão, no período
de 1 ano e meio, já foram reali-
zadas 300 quilômetros de reca-

pe entre asfalto  e concreto. “O
pavimento de concreto se mos-
trou até 4% mais barato, com vida
útil  de 30 anos, além de contri-
buir para a redução de tempera-
tura ambiente em até 5º. Foi uma
decisão acertada”, informou.

Luciano também destacou
que as obras de desassoreamento
do ribeirão Piracicamirim  já mos-
traram resultados positivos du-
rante o verão de 2024, sem nenhu-
ma ocorrência de transbordamen-
to. Ele lembrou que o Instituto de
Pesquisas Tecnológicas deve con-
cluir em breve um estudo sobre o
córrego do Itapeva, localizado na
região central, para que  assim a
próxima administração possa to-
mar medidas práticas que resol-
vam os alagamentos na área.

Para marcar as ações do Dia
Mundial da Limpeza de Praias e
Rios (World Cleanup Day), mem-
bros do projeto “Corredor Caipira
– Conectando Paisagens e Pesso-
as”, patrocinado pela Petrobras,
realizaram coleta de lixo na Rua
do Porto e no Engenho Central, às
margens do Rio Piracicaba, na
manhã da última sexta-feira (20).

O “Corredor Caipira” é reali-
zado pela Fundação de Estudos
Agrários Luiz de Queiroz (Fealq)
e pelo Núcleo de Apoio à Cultura
e Extensão Universitária em Edu-
cação e Conservação Ambiental
(Nace-Pteca) da Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz/
Universidade de São Paulo
(Esalq/USP). O patrocínio é da Pe-
trobras, por meio do Programa
Petrobras Socioambiental.

O “Corredor Caipira” reali-
zou, em 2024, a ação pela ter-
ceira vez. Cerca de 20 pessoas
participaram nesse ano, reali-
zando a coleta, que durou 1h30.

Ação voluntária - A ação vo-
luntária contou com a participa-
ção da Cooperativa Reciclador So-
lidário, que auxiliou na captação,
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Projeto realiza coleta de lixo às margens do Rio Piracicaba
Corredor Caipira

Equipe realiza coleta às margens do Rio Piracicaba

separação e destinação correta dos
materiais coletados. Também par-
ticiparam funcionários da Replan,
a Refinaria de Paulínia da Petro-
bras. O objetivo, além de possibili-
tar a retirada de lixo das margens,

foi gerar conscientização das pes-
soas sobre a importância da pre-
servação ambiental, especialmen-
te num momento de estiagem se-
vera e mudanças climáticas.

Itens coletados - Foram co-

letados 106 kg de resíduos. En-
tre os itens encontrados, estão
garrafas de vidro, copos plásti-
cos, maço de cigarro, sacolas
plásticas, isopor e até um celular
em processo de deterioração.

TEATEATEATEATEA

Autismo é tema de seminário no Instituto Pecege
No último dia 16, o Pecege

sediou um seminário ministra-
do pela fonoaudióloga Michelly
Basso, a psicóloga Vivian Forna-
zier e o servidor público federal
Zizo Porto (autista), organizado
por Adriano Turini, idealizador
do Projeto Samuel e presidente
da Associação Entender para In-
cluir, que nasceu para ajudar
gratuitamente famílias e crian-
ças com transtorno do espectro
autista - TEA, TDAH, TOD, TDL,
além de oferecer treinamentos
em formato de palestras e lives.

O evento foi realizado com o
apoio da área social do Pecege,
que além de ceder espaço para a
realização do evento, também
gravou cinco podcasts com Adri-

ano Turini, voltados para a cons-
cientização sobre o autismo.

“O atendimento do autis-
mo é muito voltado para crian-
ças. Mas há muitos casos de
adultos e jovens autistas que
têm entrado em depressão pela
dificuldade em conseguir aten-
dimento especializado e coloca-
ção no mercado de trabalho.
Então a ideia é levar informa-
ções para que as empresas sai-
bam como recebê-los, além de
entender a situação dos funci-
onários que são pais de autis-
tas”, explica Adriano Turini.

O idealizador do projeto ex-
plica ainda que, por meio dessa
forma de palestra, está gravan-
do podcasts nos estúdios do

Instituto Pecege para discutir o
tema com os profissionais de
RH. “Precisamos levar essa in-
formação para a sociedade, para
conseguirmos fazer uma inclu-
são de fato. Adaptações muito
simples podem ser feitas, mas
precisamos de abertura, princi-
palmente de mentalidade das
empresas”, conclui Turini.

O Projeto Samuel já realizou
mais de 2.500 atendimentos, in-
cluindo especialidades que o SUS
de Piracicaba não atende, como
Neurologista e Psiquiatra Infan-
til, por exemplo. Mais informa-
ções podem ser obtidas por meio
do site: www.projetosamuel
autismo.com.br ou no Instagram
- @projetosamuel.autismo.

Divulgação

Projeto Samuel inclui
atendimentos gratuitos, como
Neurologia e Psiquiatria Infantil
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Espetáculo traz reflexão
sobre o “educar” 

Piracicaba recebe a circula-
ção do espetáculo “Memórias de
Alice” da atriz rio-clarence Daia-
ne Baumgartner. Daiane vai cir-
cular por 8 cidades do interior
com seu espetáculo e com uma
oficina de costura criativa e re-
flexiva voltada para pais e filhos.

A oficina de costura criativa e
reflexiva, que vai acontecer dia 29
de setembro das 14h às 17h, já está
com as inscrições abertas e tem 10
vagas para crianças a partir de 6
anos e seus respectivos responsá-
veis. A oficina busca através de dois
momentos tornar consciente para
os adultos que ali estão como a nos-
sa interação com nossos criadores
interfere de forma direta na cons-
trução de nossa personalidade, in-
dependência e sucesso na vida, e para
as crianças que ali estão visa mo-
mentos de diversão, descontração,
alegria e prazer na confecção de um
boneco de tecido que poderá ser le-

Espetáculo tem única apresentação gratuita dia 29 de
setembro, às 19h, no espaço Garapa Arte e Cultura

Divulgação

vado para casa! A inscrição pode
ser feita através do link: https://
forms.gle/wN4DjFYQGMYX5Hxb7

O espetáculo “Memórias de
Alice” vai acontecer de forma gra-
tuita às 19h no mesmo dia 29 de
Setembro no mesmo local. O espe-
táculo é voltado ao público adulto,
foi inspirado no livro “Alice no País
das Maravilhas” e faz interrelações
com a infancia da atriz Daiane Bau-
mgartner. A trama orbita o tema
da solidão na infância e o anula-
mento da criança enquanto ela se
percebe como indivíduo e inicia o
processo de construção de sua in-
dividualidade. Sendo assim, o es-
petáculo reflete as relações constru-
ídas no ambiente familiar e oferta
a reflexão sobre o “educar” que não
estimula o crescimento pessoal e a
segurança emocional de uma cri-
ança.  Mais informações acesse o
instagram da artista Daiane Bau-
mgartner (@daianebaumgartner)
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Paraíso das Crianças e Zoo
passam por pequenas reformas

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), realizou peque-
nas obras de melhoria no Paraíso
das Crianças e no Zoológico Muni-
cipal. Os espaços são dois dos locais
mais procurados pelos piracicaba-
nos e turistas dos municípios vizi-
nhos para passeios e recebem cerca
de 30 mil visitantes por mês, juntos.
Em 2023, passaram pelos espaços
338.507, enquanto que em 2024 já
são mais de 214 mil visitantes.

Segundo informações do se-
cretário municipal da Semozel,
Márcio Marino, no Paraíso foi re-
alizada a reforma do asfalto, re-
forma e pintura das guias e re-
forma elétrica na portaria e na
iluminação interna, além de cor-
te de mato e podas de árvore. O
Castelinho, um dos pontos prefe-

ridos da criançada, ganhou re-
forma no piso e pintura nova,
assim como os brinquedos, o fa-
moso Leão, a baleia e os ossos de
dinossauros. Alguns brinquedos
também foram reformados.

No Zoológico, foi feita a refor-
ma e pintura nos corrimãos, nas
guias e rampas de acessibilidade e
conserto no pavimento asfáltico.
Também foram reformadas as te-
las e os recintos receberam pintu-
ra, assim como a fachada do Zoo.
No espaço também aconteceu cor-
te de mato e poda de árvores.

O Paraíso das Crianças fica
aberto de terça a domingo, das 9
às 20 horas, e o Zoológico Munici-
pal abre de terça a domingo, das 9
às 16 horas. O endereço é avenida
Marechal Castelo Branco, 426, Jar-
dim Primavera. Entrada gratuita.

O Castelinho, no Paraíso das Crianças, recebeu
pintura nova e teve o piso reformado

Corredor Caipira
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Alex Madureira faz carreata
e mostra sua direita unida
Mais de 200 carros acompanharam o mini trio elétrico do deputado e candidato
a prefeito de Piracicaba; evento aconteceu sábado, percorrendo bairros

No sábado (21), o candidato
à prefeitura de Piracicaba, Alex
Madureira (PL), iniciou o dia
participando de uma grande car-
reata que reuniu mais de 200
carros e percorreu diversos bair-
ros da cidade. O que era para ser
apenas uma carreata de apoio ao
candidato a prefeito da cidade,
tornou-se algo maior com um
grande ato político que chamou
atenção por todo o percurso.

A carreata teve início com a
concentração no bolsão de estacio-
namento da Estac?a?o da Paulista,
onde Alex Madureira esteve acom-
panhado do seu candidato a vice,
Erick Gomes (Republicanos), e de
praticamente todos os candidatos
a vereador quem fazem parte da
coligação e do seu grupo político.

"Agradeço a todos os nossos
candidatos a vereadores que mar-
caram presença, aos presidentes
dos partidos da nossa coligação, ao
meu vice-prefeito e, principalmen-
te a todos os apoiadores que estão
conosco nessa caminhada, mos-
trando que a direita e os patriotas
de verdade estão unidos em torno
do meu nome por Piracicaba me-
lhor", afirmou Alex Madureira.

Percorrendo várias ruas e
bairros da cidade, mais de 200 car-
ros acompanharam o mini trio elé-
trico do deputado e candidato a
prefeito de Piracicaba naquilo que

se transformou numa grande mo-
bilização de apoio à candidatura da
legítima chapa da direita na cidade.

"Foi emocionante ver o cari-
nho da população em cada esqui-
na, cada aceno e cada palavra de
apoio. Agradeço de coração a to-
dos que estiveram conosco nessa
grande demonstração de união e
força pela nossa cidade. Cada sor-

Carreata de Alex Madureira aconteceu sábado

Aldo Guimarães

riso e cada gesto reforçam ainda
mais a nossa vontade de fazer o
melhor por Piracicaba", disse Alex
emocionado o final da carreata.

O candidato agradeceu o
apoio de todos os presentes, ressal-
tando a importância da união em
torno do projeto de mudança e
transformação que colocará Piraci-
caba no rumo do desenvolvimento.

"Nessa reta final de campa-
nha, o sentimento é de gratidão,
por todas as demonstrações de
carinho e confiança. Vamos de-
volver com trabalho, porque
nossa cidade precisa voltar a
progredir, e com o apoio de to-
dos, vamos seguir firmes para ga-
rantir uma Piracicaba cada vez
melhor para todos", destacou.

A Secretaria Municipal de
Educação abriu o período de
agendamento das inscrições para
vagas na Educação Infantil em
2025. As vagas são destinadas a
crianças de 0 a 3 anos para creche,
e de 4 a 5 anos para pré-escola.

O agendamento é exclusivo
para alunos que irão ingressar
na Rede Municipal de Educação
no próximo ano letivo e que ain-
da não estão matriculados em
nenhuma unidade municipal.
Após o agendamento, as inscri-
ções nas escolas serão realiza-
das de 1 a 31 de outubro.

O agendamento das inscri-
ções pode ser realizado de forma
digital por meio do site da Secre-
taria Municipal de Educação -
educacao.piracicaba.sp.gov.br/ -
entrando no campo Vagas em
Creche Municipal. Na falta de
acesso para agendamento online,
os interessados devem procurar
um Centro de Educação Digital
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Vagas para creche e
pré-escola estão abertas

O agendamento é exclusivo para alunos que irão
ingressar na rede municipal de ensino de Piracicaba
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ou a escola de educação infantil
mais próxima de sua residência.

Além do link, as inscrições tam-
bém podem ser realizadas através
das plataformas do Cartão Pira Ci-
dadão, seja pelo site ou aplicativo.

Após o agendamento online,
o responsável deve comparecer
na escola no dia e hora agenda-
dos, portando cópia e original
dos seguintes documentos: cer-
tidão de nascimento da criança,
CPF da criança, cartão do Posto
de Saúde, carteira de vacina atu-
alizada, comprovante de traba-
lho dos pais (carteira de trabalho
atualizada ou declaração de tra-
balho, conforme modelo no link
de agendamento), CPF e RG dos
pais ou responsáveis, comprovan-
te de residência (água ou luz),
comprovante de renda (holerite),
comprovante de todos os gastos
da família, número do cartão Pira
Cidadão e outros documentos
que podem ser solicitados.
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Feminino da Selam enfrenta
Amparo no Parque Prezotto

O ginásio do Complexo Espor-
tivo Professor José Carlos Callado
Hebling, no Parque Prezotto, re-
cebe hoje, 24, a equipe piracicaba-
na de futsal feminino do PDB/Se-
lam em mais uma apresentação
diante de sua torcida. A partida
tem início às 20h30 e é válida pela
fase de classificação do torneio
sub-14 feminino da 41ª Copa Cam-
pinas, com entrada gratuita.

Essa é a terceira partida da
equipe piracicabana, coordena-
da pelos professores de Educa-
ção Física da Selam Rodrigo de

Godoy Dias e Gustavo de Sousa
Cerqueira. Nas duas primeiras
apresentações, a equipe teve
50% de aproveitamento com
uma vitória e uma derrota.

Após o confronto desta terça,
o elenco de futsal feminino do PDB/
Selam tem apenas mais um com-
promisso pela fase de classificação
do campeonato. A equipe enfrenta
a representação de Mogi Guaçu no
dia 16 de outubro, às 19h45, no
Centro Esportivo e Recreativo Pre-
sidente Juscelino Kubitschek de
Oliveira, na casa do adversário.

O professor Rodrigo Dias e as atletas do futsal feminino da Selam
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A Prefeitura já recolheu e des-
tinou de forma ambientalmente
correta mais de 40 mil toneladas
de resíduos volumosos, como en-
tulho e outros materiais, coleta-
dos nos sete ecopontos e no Setor
de Resíduos do município nos oito
primeiros meses de 2024. No ano
de 2023 inteiro foram coletadas
33,4 mil toneladas. Para suprir a
grande demanda, a Prefeitura
abriu pregão eletrônico para a con-
tratação de aterro sanitário para
esse fim. Hoje, o serviço é presta-
do de forma emergencial pela Am-
plitec, empresa especializada.

Os ecopontos existem com o
objetivo de minimizar o descarte ir-
regular de materiais em áreas ver-
des e APPs, evitando a contamina-
ção do solo e cursos d’água. Hoje
Piracicaba conta com sete desses
equipamentos, que funcionam das
7 às 17 horas, de segunda a sábado:
Ártemis, rua Fioravante Cenedese;
Bosques do Lenheiro, rua Sapucaia;
Mário Dedini I, rua Antônio Fran-
co de Lima; Mário Dedini II, Rua
dos Topázios; Monte Rey, rua Gio-
vanni Ferrazo; Oriente, rua Profª.
Maria Isabel Teixeira Mendes com
a rua Dr. Raul Machado Filho e
Santo Antônio, rua João Laurelli.
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Prefeitura recolhe 40 mil toneladas de resíduos

Resíduos da construção civil estão entre
os materiais recebidos nos ecopontos
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São aceitos materiais de cons-
trução civil, restos de jardinagem
(podas e cortes de árvores) e ma-
deira (exceto móveis). O descarte
é permitido somente para pesso-
as físicas, limitado a pequenos vo-
lumes de entulho em até um me-
tro cúbico por dia, e a população
pode dispor o material gratuita-
mente nesses locais em espaços
devidamente identificados para
cada tipo de resíduo. O objetivo é
manter a cidade limpa e inibir o
descarte irregular de resíduos, que
pode resultar em multa, detenção
ou reclusão, conforme previsto na
Lei de Crimes Ambientais.

MODERNIZAÇÃO – A Si-
map já deu início ao Ecopira, pro-
jeto que tem como objetivo tornar
os sete ecopontos do município
mais eficientes. Dessa forma, já foi
realizada adequação da ilumina-
ção nos sete equipamentos, cons-
truído platô elevatório nos eco-
pontos do Jardim Oriente e Santo
Antônio e compra de 9 caixas de
39 m3 para esses dois ecopontos,
nos quais a população poderá des-
cartar os resíduos separadamen-
te, sendo uma para entulhos, uma
para madeiras, uma para massa
verde (restos de poda de árvore,

por exemplo) e um de rejeitos.
Duas licitações foram homologa-
das em outubro. O primeiro, o edi-
tal para readequação do sistema
de iluminação dos Ecopontos dos
barros Jardim Oriente, Santo An-
tônio, Mário Dedini I, Mário De-
dini II, Monte Rey, Bosque dos
Lenheiros e Ártemis e construção
de muro de arrimo no Jardim Ori-
ente e no Santo Antônio. O se-
gundo para aquisição de caçam-
bas e caminhões. Esse sistema foi

destinado aos Ecopontos do Jar-
dim Oriente e Santo Antônio.

Hoje os resíduos sólidos são
depositados nos Ecopontos em pi-
lhas, direto no solo, onde perma-
necem até recolhimento e trans-
porte para área de disposição fi-
nal. O novo modelo, além de evi-
tar esse contato com o solo, vai con-
tribuir para a estética e organiza-
ção dos ecopontos, também evita-
rá problemas como atos de vanda-
lismo e incêndios criminosos.

Como parte das ações alu-
sivas à Semana Nacional de
Trânsito, a Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), em conjunto com as for-
ças policiais da cidade, realizou
blitz de trânsito no sábado, 21,
domingo, 22, e ontem, 23, em
vias estratégicas da cidade. Fo-
ram abordados 500 veículos,
entre carros e motos. As ações
prosseguem até amanhã, 25.

A Semana Nacional de Trân-
sito acontece entre 18 e 25 de se-
tembro e o tema desse ano é Paz no
Trânsito Começa por Você, visan-
do promover ações para conscien-
tizar a população sobre segurança,
respeito às leis de trânsito e conse-
quentemente a proteção à vida no
fomento à cidadania no trânsito.

As blitzes têm o intuito de
abordar o cidadão, reforçar sobre
a prevenção de acidentes de trân-
sito e óbitos em decorrência dos si-
nistros. Entre os aspectos aborda-
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Ações fiscalizam 500 veículos em três dias

A Semana Nacional de Trânsito acontece entre 18 e 25 de setembro
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dos nas operações estão alcoolemia,
licenciamento e mal estado de
conservação dos veículos e, prin-
cipalmente, respeito às legislações.

A blitz de sábado aconteceu
na avenida Cássio Paschoal Pado-
vani/Rodovia SP-135, das 8 às 10
horas, e durante a operação cerca
de 350 veículos foram fiscalizados.

No domingo a operação foi reali-
zada na avenida Alidor Pecorari
com a avenida Dr. Paulo de Mo-
raes, das 15 às 17 horas, quando
foram fiscalizados 50 veículos, e
nesta segunda-feira a blitz ocor-
reu na avenida São Paulo/Rodo-
via SP-127, das 7h30 às 9 horas,
com a fiscalização de 100 veículos.

A Semuttran, anualmente, re-
força ações conjuntas para ampli-
ar a visibilidade da sociedade para
as boas práticas no trânsito, con-
tribuindo para uma melhor mobi-
lidade urbana. Participam das ope-
rações a Semuttran, Guarda Civil
Municipal, Polícia Militar Territo-
rial e Polícia Militar Rodoviária.
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Museus trazem conteúdos
de acervos para Piracicaba
Mostra interativa e itinerante utiliza tecnologias imersivas para replicar ambientes e peças

A diversidade de conheci-
mento produzido e preservado
pelos museus estatutários da
Universidade de São Paulo (USP),
que são o Museu de Arte Contem-
porânea (MAC), Museu de Arque-
ologia e Etnologia (MAE), Museu
de Zoologia (MZ) e o Museu do
Ipiranga, que faz parte do Museu
Paulista (MP), estarão com seus
acervos em exposição na Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), no Depar-
tamento de Ciência e Tecnologia
dos Alimentos/espaço Jumbão.

A mostra que ocorrerá entre 2
e 31 de outubro, das 9h às 18h,
dará continuidade aos eventos co-
memorativos aos 90 anos da USP,
percorrendo todos os municípios
onde há campus da Universidade:
Ribeirão Preto, Pirassununga,
Bauru, São Carlos, Piracicaba, Lo-
rena e São Paulo. Será uma experi-
ência imersiva e digital que promo-
verá o encontro e a descoberta dos
museus estatutários da Universi-
dade, detentores dos maiores e
mais relevantes acervos do Brasil.

Com seções exclusivas, os
quatro diferentes acervos estarão
reunidos no mesmo espaço por
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A mostra ocorrerá entre 2 e 31 de outubro, das 9h às 18h

meio da intersecção entre recur-
sos de realidade virtual e peças fí-
sicas selecionadas, criando para o
público uma oportunidade de con-
templá-los em um só trajeto. To-
das as simulações e criações vir-
tuais foram feitas na própria Uni-
versidade, pela equipe do Centro
de Inovação da USP (InovaUSP).

O percurso inicia com 4M,
filme documentário imersivo em
formato de videoinstalação do
artista e videomaker Tadeu
Jungle. O acervo do MAC apre-
senta Boccioni no Brasil, tendo
como destaque uma réplica da
célebre obra Formas Únicas da
Continuidade no Espaço, além
da mostra Tempos Fraturados.

O recorte do MAE investiga a
ocupação passada e presente dos
povos indígenas na cidade de São
Paulo, e traz artefatos junto a
uma projeção tridimensional do
sítio arqueológico Abrigo Itapeva.

O MZ trata do processo evo-
lutivo animal e apresenta uma
compilação de fósseis, além de mos-
trar exemplares impressionantes
de dinossauros, inclusive um des-
coberto pela equipe do Museu.

Já o enfoque do MP se volta

para a diversidade da sociedade
paulista por meio de retratos his-
tóricos e coleções de porcelanas,
além de levar o visitante a conhe-
cer parte das salas expositivas do
Museu do Ipiranga e a célebre
obra Independência ou Morte!

Vale destacar que a expo-
sição, gratuita, receberá visi-
tas espontâneas autoguiadas e
também contará com monito-
res e programa educativo para

receber grupos e escolas das
cidades onde será exposta.

A idealização do evento é
da vice-reitora da USP, Maria
Arminda do Nascimento Arru-
da, e a coordenadoria é do pró-
reitor adjunto de Cultura e Ex-
tensão Universitária da USP,
Hussam El Dine Zaher.

M a i s  i n f o r m a ç õ e s  e
a g e n d a m e n t o  d e  g r u p o s :
expomuseu90anos.usp.br/
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Caminhada inclusiva marca Dia Nacional de Luta
Mais de 200 pessoas partici-

param no sábado, 21, da Cami-
nhada Inclusiva que durante o
trajeto na Rua do Porto fez ecoar
o tema da XII Semana Municipal
de Luta da Pessoa com Deficiên-
cia Juntos por um mundo sem
barreiras!. Entre os participantes,
pessoas com deficiência, familia-
res, representantes de organiza-
ções da sociedade civil, conselhei-
ros de direitos e praticantes de ca-
minhadas e pedaladas do projeto
Caipirandando. A ação marcou o
Dia Nacional de Luta da Pessoa
com Deficiência, celebrado em 21
de setembro e contou com a parti-
cipação de intérpretes de Libras.

A caminhada percorreu a ave-
nida Beira Rio, com saída em fren-
te à passarela Estaiada, até o Casa-
rão do Turismo onde, além do en-
contro com todos os participantes,
o evento contou com a fala de mem-
bros do Conselho Municipal de
Proteção, Direitos e Desenvolvi-
mento da Pessoa com Deficiência
(Comdef), apresentações cultu-
rais de dança, karatê e coral com
pessoas assistidas pela Apae (As-
sociação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais), Espaço PIPA – Sín-
drome de Down, Centro Dia Cres-
cer, da Associação Presbiteriana
de Filantropia de Piracicaba e Cen-
tro de Reabilitação de Piracicaba
(CRP) e atividade com profissio-
nais de Educação Física da Secre-
taria Municipal de Lazer, Espor-
tes e Atividades Motoras (Selam).

Wander Vianna Santos, coor-
denador do Comdef, falou sobre o
propósito de despertar a sociedade
de que a pessoa com deficiência é
pessoa de direitos e pode estar onde
quiser. “Quantas vezes de madru-
gada eu fiquei sozinho no recinto,
meio pensativo e assim, do nada,
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XII Semana Municipal de Luta da Pessoa com Deficiência, Juntos por um mundo sem barreiras!

eu vou mandando no violão; preci-
so encarar tudo de frente, preciso
abrir a minha mente; já passei por
muita coisa pra chegar aqui e não
desisti”. Assim, Lucas Alexandre
de Oliveira, encantou a todos com
a sua rima de improviso, em meio
à apresentação musical do CRP.

Victor César Gomes da Silva
Santos, assistido pelo Espaço PIPA,
também participou das apresenta-
ções e demonstrou total concentra-
ção e habilidade no karatê, junto
ao professor Lair Moretti. “Sem-
pre participo das caminhadas in-
clusivas, porque considero impor-
tante conscientizar a população
sobre os nossos direitos”, disse.

Participaram da caminhada
representantes de conselhos de di-
reitos, a secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento

Social, Euclidia Fioravante e as
organizações: Associação de Pais
e Amigos dos Surdos de Piracica-
ba (Apaspi), Associação de Sur-
dos Libras Piracicaba e Região
(Assupira), além das que apresen-
taram. O evento integra a XII Se-
mana de Luta da Pessoa com
Deficiência, promovida pelo Com-
def, em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).

AÇÕES – As ações da Semana
Municipal não param por aí. Hoje,
24, às 13h30, acontece o desfile com
o tema Estou Passando e, para en-
cerrar, no dia 26, também às 13h30,
palestra Autonomia na vida adul-
ta e tomada de decisões, com Cláu-
dio Aleoni Arruda, empreendedor,
palestrante, ativista social e embai-
xador do Iniciativa Kids e da ASID

Brasil - Aliada Social para igualda-
de das diferenças. Ambos os even-
tos serão realizados no Centro de
Reabilitação de Piracicaba (rua Al-
mirante Barroso, 500, São Judas).

Entre hoje e sexta-feira, 27,
das 8 às 18 horas, a programa-
ção também conta com o curso
de capacitação técnica paralím-
pica, para professores de Educa-
ção Física e estudantes de gra-
duação, além de professores da
rede pública e privada de ensino.

A semana é realizada em
alusão ao dia 21 de setembro,
Dia Nacional de Luta da Pessoa
com Deficiência, data que mar-
ca a construção de mobilizações
para a inclusão social de pesso-
as com deficiência, conscienti-
zação da luta anticapacitista e
celebração desses movimentos.
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Veículo de candidato
do Avante depredado

Na noite de sexta-feira, 20, o
carro do candidato a vereador
Agostinho Matos, do partido
Avante, foi depredado próximo
ao comitê de campanha de Ed-
valdo Brito, candidato a prefeito
de Piracicaba. O veículo teve o
vidro traseiro quebrado durante
uma reunião entre os candidatos.

Segundo Agostinho, que faz
parte da candidatura coletiva
composta também por Toninho
da Enfermagem e Joãozinho da
Farmácia, “infelizmente, al-
guém, não sei quem, estourou o
vidro do meu carro. Eu o deixei
estacionado próximo ao escritó-
rio, fui à reunião e quando pe-
guei o carro não notei nada, pois
estava chovendo muito. Quan-
do cheguei em casa percebi o
estrago. Agora, para fazer algo

Campanha de Edvaldo Brito trata caso
como uma forma de terrorismo eleitoral
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assim, a pessoa tem que ser
muito maldosa”, comentou.

A campanha de Edvaldo Bri-
to está tratando o caso como
uma forma terrorismo eleitoral
para intimidar os candidatos. Na
manhã de sábado, 21, Agostinho
foi até o local do ocorrido para
solicitar as imagens das câme-
ras de segurança das empresas ao
redor com o objetivo de identifi-
car o responsável pelo ataque e re-
alizar o boletim de ocorrência.

“Ninguém irá intimidar os can-
didatos do Avante. Temos percorri-
do a cidade falando de nossas pro-
postas, mostrado ao povo de Piraci-
caba que existe uma alternativa de
mudança. Sabemos que isso incomo-
da a velha política, mas o que não
nos falta é coragem para enfrentar
quem quer o mal”, disse Brito.

Os cursos de Ciências Contá-
beis e Administração da Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP)
promovem, no próximo dia 30,
uma homenagem aos alunos apro-
vados na última edição do Exame
de Suficiência do Conselho Fe-
deral de Contabilidade (CFC).

O evento, que acontece a par-
tir das 19h30 no salão nobre da
Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba (Fumep), celebra o
Dia do Administrador, comemo-
rado em 09 de setembro e o dia
do Contador celebrado em 22 de
setembro. A programação tam-
bém conta com palestra sobre o
tema Reforma Tributária – impac-
tos para empresas e contadores,
ministrada pelos advogados José
Ademir Crivelari e Letícia Sarto.

A coordenadora do curso
de Ciências Contábeis, profa.
Lucineia Fernanda B. Belluca
lembra que o curso iniciou as
suas atividades no ano de 2020
e aprovado recentemente, em 07
de fevereiro deste ano, pelo Con-
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EEP homenageia os estudantes
aprovados pelo Conselho Federal

selho Estadual de Educação
(CEE). “Por isso a performance
dos alunos nos enche de orgulho
pelo excelente desempenho no
exame de suficiência”, destaca.

Os alunos aprovados em 2024
são Bianca Cristina Pires de Lima,
Dominiky Carrero Brasileiro Nechi,
Douglas Fuzinelli Duarte, Lawane
Grande dos Santos, Lucas Sgrig-
neiro, Samira Thomazin, Vitória
Antoniolli Aguiar, Fenício Santos
Bispo, Derek Luiz Miller Soligo, Gi-
ovana Fazanaro dos Santos e Ro-
sana Valdeliza Marizza Pelligrinot-
ti. Os alunos aprovados na edi-
ção de 2023 e que também serão
homenageados são Gregory Stival
Lourenço, Leonardo Correia
Lima e Matheus Rodrigues Ferro.

Para participar do evento é
preciso fazer a inscrição pelo link:
https://forms.office.com/r/
rK9AF1VbFD e assinar a lista de
presença para emissão do certifi-
cado de participação e, posteri-
ormente, válido para comprova-
ção de atividade complementar.
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Concessionária amplia
vistoria na rede de esgoto
Nesta nova fase, as equipes da empresa irão percorrer diariamente cerca de 150 pontos
estratégicos, monitorando lançamentos clandestinos e eventuais rompimentos em tubulações

A fiscalização contínua tem se
mostrado essencial para garantir
a integridade do sistema de coleta
de esgoto e proteger rios, córregos,
ribeirões e afluentes de Piracicaba,
por isso a Mirante, concessionária
da Aegea, reforça o time nas ruas
com a ampliação do programa Ri-
beirão Limpo. Nesta nova fase, as
equipes da empresa irão percorrer
diariamente cerca de 150 pontos es-
tratégicos, monitorando lança-
mentos clandestinos e eventuais
rompimentos em tubulações.

“Nosso objetivo é detectar e so-
lucionar as ocorrências de forma
rápida e eficiente, de acordo com o
diagnóstico obtido durante as vis-
torias. Sem esse monitoramento di-
ário, qualquer tipo de intercorrên-
cia no sistema ao redor desses cor-
pos d’água só seria notada quando
estivesse em grandes proporções, o
que não é o desejado. Por isso, pedi-

mos também que a população acio-
ne a concessionária através do nú-
mero 115 a qualquer sinal percebi-
do”, explica a diretora executiva
da Mirante, Isabelly Gonçalves.

O Ribeirão Limpo, focado em
rios, córregos e afluentes de Pira-
cicaba, tem sido uma peça-chave
na estratégia de conservação dos
recursos hídricos da cidade, que
tem no Rio Piracicaba um de seus
principais cartões-postais. Com
essa ampliação, a Mirante reforça
seu compromisso de atuar de for-
ma integrada com o desenvolvi-
mento sustentável e a conserva-
ção dos recursos naturais.

“O programa não apenas ga-
rante a eficiência operacional da
concessionária, mas também
contribui diretamente para a
qualidade de vida da população
e a preservação do meio ambien-
te local”, afirma Luis Gustavo

Mirante reforça o time nas ruas com a
ampliação do programa Ribeirão Limpo
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Theodoro dos Santos, coordena-
dor de operações da Mirante.

A ampliação do programa é
uma resposta da concessionária

às demandas e peculiaridades lo-
cais, com responsabilidade ambi-
ental e em busca de soluções para
os desafios do saneamento.

Dois empresários da área de
alimentação, de Piracicaba e
Santa Bárbara d’Oeste, vão par-
ticipar da Feira Expoalimenta-
ria, que será realizada em Lima,
no Peru. Eles vão integrar a mis-
são do Sebrae-SP com 23 empre-
sários ao todo, entre os dias 23 e
28 de setembro. A Expoalimenta-
ria é uma das mais importantes
da América do Sul, com destaque
aos setores de alimentação, be-
bidas, serviços, máquinas, equi-
pamentos e embalagens.

Everton da Silva Barboni, um
dos participantes, tem uma empre-
sa voltada para comercialização de
gelatos, sorvetes e açaís em Santa
Bárbara d’Oeste e conta que já par-
ticipou de outras missões internaci-
onais do Sebrae-SP. “No final de
agosto e início de setembro nós esti-
vemos no Paraguai e depois no Chi-
le. E agora tive a oportunidade de
fazer a inscrição e ser selecionado
para participar da Expoalimentaria.
Para nós é uma experiência inova-
dora, muito rica, a gente espera, as-
sim como foi no Paraguai e no Chi-
le, muito networking, muita troca
de informações com empresários,
isso é muito importante também,
abre a mente, abre a cabeça”, conta.

A empresa hoje tem 10 anos
de mercado, quatro lojas, e aten-
de clientes na região metropolita-
na de Campinas, e começou a ex-
pandir por franquias. Everton atu-
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Empresários de Piracicaba e Santa Bárbara
participam de missão internacional no Peru

Empresas farão parte de grupo que vai
visitar a feira Expoalimentaria em Lima
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almente está fazendo um estudo
de mercado para exportação e es-
pera fazer muitos contatos na mis-
são do Peru. “Isso é muito impor-
tante para a gente entender como
é que é o mercado atua, qual a
possibilidade de a gente enviar o
nosso produto para lá”, explica.

O empresário também diz que
toda a preparação para ir já é muito
importante. “Eleva muito a régua
da empresa. São muitos processos
que são envolvidos, são muitas
coisas desenvolvidas, muitos es-
tudos feitos, então é muito impor-
tante para a empresa [...] Então é
uma grande satisfação estar par-
ticipando dessa feira, a gente com
certeza vai colher excelentes fru-
tos nessa uma semana que a
gente vai passar”, completa.

Além de Everton, a empresá-
ria Elisângela Almeida Rocha, de
Piracicaba, também vai participar
da missão. Ela é chef de cozinha,
tem um buffet, e vai participar pela
primeira vez de uma missão inter-
nacional do Sebrae-SP. “Eu estou
indo em busca de ver alguma coisa
diferente, coisa nova. Eu trabalho
com catering corporativo, mesas
gastronômicas, eventos corporati-
vos, organizo eventos também, as-
sessoro eventos, mas nosso produ-
to principal é a produção de bolos,
salgados, quiches, essa linha de
mesas gastronômicas para coffee
break, para coquetel”, explica.

Ela já fez vários cursos e trei-
namentos pelo Sebrae-SP, mas per-
cebeu que estava no momento cer-
to de participar de uma missão in-
ternacional. “Quando apareceu
essa oportunidade e me chamou a
atenção, eu falei ‘acho que é o mo-
mento certo de ir, conhecer, ver o
que tem lá fora’. Então assim, es-
tou indo de forma a ser uma cai-
xa de surpresas, quem sabe o que
pode acontecer?”, finaliza.

Segundo o gerente regional
do Sebrae-SP em Piracicaba, Fa-
bio Gerlach, participar de uma
missão internacional oferece
oportunidades para o desenvol-

vimento do negócio, mas também
de crescimento pessoal do empre-
sário. “Para o negócio é uma
oportunidade de visibilidade glo-
bal, acesso a novas tecnologias e
inovações, acesso a novos mer-
cados, promoção dos seus pro-
dutos e serviços, contato com
novos e potenciais parceiros es-
tratégicos, fechamento de negó-
cios... Na perspectiva pessoal, de-
senvolver competências e conhe-
cimentos, participando de pales-
tras, seminários e workshops du-
rante a feira, com aprendizados
em várias áreas e acompanhamen-
to de tendências”, argumenta.
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Capacitação paralímpica gratuita
começa nesta terça-feira (24)

A partir desta terça-feira (24),
o Governo de São Paulo lançará o
curso gratuito do Programa de
Desenvolvimento Paralímpico na
cidade de Piracicaba. A capacita-
ção, voltada para profissionais de
educação física, será realizada de
24 a 27 de setembro no Sest Senat.

O projeto, que na última se-
mana passou pela cidade de Ca-
jati, é uma iniciativa das secreta-
rias estaduais dos Direitos da
Pessoa com Deficiência e de Es-
portes. São oferecidas 200 vagas
para professores de educação fí-
sica das redes pública e privada,
alunos do último ano de educa-
ção física e profissionais que atu-
am em atividades esportivas (clu-
bes, entidades e associações).

Nos quatro dias do curso,
os alunos receberão capacitação
técnica, teórica e prática de pa-
radesporto em oito modalida-
des, divididas em duas grades
distintas que podem ser escolhi-
das pelo participante. Os profis-
sionais poderão beneficiar mais
de 21 mil pessoas com deficiência
que representam cerca de 5,7%
da população piracicabana.

Sobre o programa, Marcos da
Costa, secretário de Estado dos
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia destaca: “Integrar pessoas
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Formação do Governo de São Paulo promove prática dos esportes
adaptados para a inclusão de estudantes com deficiência

com deficiência no esporte é fun-
damental para promover saúde,
inclusão e integração social. Inves-
tir na capacitação de professores e
na prática do paradesporto não
é apenas incentivar o interesse
dos jovens, mas também forta-
lecer a autonomia e a igualdade.

Interessados podem se ins-
crever pelo site paralimpico.
com.br ou presencialmente no
local do curso no decorrer das
aulas, a depender da disponibili-
dade. Os participantes serão cer-
tificados no final da qualificação.

Criado em 2021, por meio
de parceria entre as secretarias
estaduais dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência e de Espor-
tes, o programa já capacitou 8,3
mil profissionais de educação
física em mais de 82 etapas pelo
Estado de São Paulo. Só em
2023, foram 3,8 mil. Piracicaba
será o 27º destino do curso este
ano, entre 36 locais previstos.

SERVIÇO
Programa de Desenvolvimen-
to Paralímpico em Piracicaba.
Inscrições: https://paralimpi-
co. com.br/ . Data: 24/09 a 27/
09. Local: SEST SENAT - R.
Rossini Pinto, 200 - Jardim
Panorama, Piracicaba - SP
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Quem luta contra a
fome precisa de você!

Mais de 64 milhões de brasi-
leiros não têm comida suficiente
em casa (Dados do IBGE — abril/
2024). Lutar contra a fome é res-
ponsabilidade de todos. Por isso,
cada gesto importa, e cada cen-
tavo faz a diferença. Com qual-
quer valor ou doando alimentos,
você pode ajudar a Legião da Boa
Vontade (LBV) a transformar a
vida de milhares de famílias.

A LBV acredita que a solidarie-
dade pode transformar vidas e ame-
nizar o sofrimento das pessoas que
mais que precisam de ajuda. Por
isso, ela promove ações permanen-
tes que visam o combate à fome.

Além de seu trabalho diário
nas mais de 80 unidades socioe-
ducacionais espalhadas pelo país,
a Legião da Boa Vontade promove
a sua tradicional campanha Natal
Permanente da LBV — Jesus, o Pão
Nosso de cada dia!, que está em
plena mobilização para arrecadar
alimentos não perecíveis. Os ali-
mentos vão compor as mais de 40

mil cestas (totalizando mais de 700
toneladas de mantimentos), a se-
rem entregues em dezembro em
mais de 200 municípios brasilei-
ros, beneficiando não apenas as fa-
mílias atendidas diretamente pela
LBV, mas também aquelas assisti-
das por organizações parceiras.

Cada cesta contém itens como
arroz, feijão, óleo de soja, açúcar,
café, leite em pó, farinha de man-
dioca, fubá, farinha de milho,
macarrão, extrato de tomate, bis-
coito e sal. O custo de cada cesta
é de R$ 160,00, incluindo emba-
lagem e logística. Há várias for-
mas de colaborar com a LBV:
via PIX (pix@lbv.org.br), pelo
site www.lbv.org.br, ou levando
sua doação pessoalmente a uma
das unidades da Instituição.

Juntos, vamos levar alimento
e esperança para muitas famílias,
garantindo a elas um Natal digno e
sem fome! Acompanhe as ações re-
alizadas pela LBV acessando @LB-
VBrasil no Facebook e no Instagram.
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Especialista ensina como reduzir tempo on-line e alcançar o bem-estar digital
Em uma era dominada pela

efemeridade das redes sociais, o
impulso de estar sempre online co-
bra um preço alto: o declínio da
saúde mental. Para ensinar como
aproveitar os benefícios da tecno-
logia sem se perder em armadi-
lhas, o professor especialista em
tendências digitais Rafael Terra
lança o livro Bem-estar Digital.

Publicada pela DVS Editora, a
obra reúne 12 princípios fundamen-
tais para cultivar uma vida conec-
tada que promova oportunidades,
saúde, felicidade e, acima de tudo,
paz interior. Os ensinamentos in-
centivam criar hábitos para res-
peitar limites pessoais e valorizar
conexões humanas autênticas.

O conceito de bem-estar di-
gital está atrelado ao uso saudá-
vel de dispositivos como celula-
res, computadores e tablets vi-
sando evitar impactos negativos
na saúde mental e física. A bus-
ca por esse equilíbrio pede com-
preensão e gerenciamento de
como e por quanto tempo o inter-
nauta usa dispositivos e platafor-
mas, visando a qualidade de vida
do “eu” real e do “eu” virtual.

Autoconsciência, autenticida-

de, necessidade de foco, resiliên-
cia, empatia, desconexão planeja-
da, mindfulness tecnológico, pri-
vacidade e segurança são alguns
dos pilares apresentados ao longo
das páginas. Eles funcionam como
ferramentas transformadoras
para quem deseja que os momen-
tos conectados sejam fonte de re-
alização e relaxamento, ao invés
de esgotamento e ansiedade.

Dentre as dicas práticas para
auxiliar os leitores a gerenciar
melhor as interações em rede,
uma das recomendações é a iden-
tificação de gatilhos e emoções
despertadas com as mensagens,
vídeos e fotos compartilhadas.
Terra também chama a atenção
para a importância de reconhe-
cer que não é possível consumir
todo o conteúdo disponível na in-
ternet e reforça que dizer “não” a
certas distrações é essencial para
manter o foco nas prioridades.

Outras orientações cruciais
são a definição de horários sem
internet e a criação de zonas li-
vres de tecnologia em casa, como
o quarto de dormir. A prática
da higiene do sono é enfatiza-
da, assim como a redução do

fluxo de e-mails de marketing e
ofertas para evitar a sobrecar-
ga de informações. Adicional-
mente, Terra incentiva o desa-
pego digital, recomendando a
revisão periódica de arquivos, fo-
tos e documentos digitais, exclu-
indo o que não é mais necessário,
para manter uma rotina orga-
nizada e menos estressante.

Ainda segundo o autor,
mesmo construindo relações
fortes a partir da internet, não
se pode perder de vista as expe-
riências reais e tangíveis com as
pessoas com quem se convive,
por serem elas que nos tornam
verdadeiramente humanos.
“Tempo online é vida real, ge-
rencie-o com a mesma serieda-
de”, alerta. “Alimente sua men-
te com conteúdo que nutre, não
que esgota”, complementa.

Bem-estar Digital ensina a re-
duzir os danos emocionais e psi-
cológicos da exposição contínua
em espaços como Instagram, Ti-
kTok, WhatsApp, Facebook e ou-
tras mídias sociais. Nessa leitura
reveladora, é possível compreen-
der que o caminho para enfrentar
o dilema de estar cronicamente

online passa pela conscientização
sobre o uso da tecnologia, a prática
do autocuidado digital e a análise
crítica do conteúdo consumido.
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Estudantes da rede municipal
exploram robótica no laboratório
Os estudantes têm a oportunidade de explorar conceitos de programação
e a construção de robôs, utilizando peças da linha Lego Education

EEEEESTRADASSTRADASSTRADASSTRADASSTRADAS

Sema atende seis bairros
rurais com reparos

Os estudantes do Ensino
Fundamental da Rede Munici-
pal de Educação de Piracicaba
estão participando de atividades
de robótica no Laboratório Ste-
am, localizado no prédio da Se-
cretaria Municipal de Educação.
Durante as aulas, os estudantes
têm a oportunidade de explorar
conceitos de programação e a
construção de robôs, utilizando
peças da linha Lego Education.

As aulas estão programa-
das para ocorrer até o final do
ano, e cada turma visita o labo-
ratório duas vezes. Na primeira
aula, os alunos têm um contato
inicial com os fundamentos de
programação. Na segunda, a
atividade ganha complexidade
com o uso das peças Lego, per-
mitindo que os estudantes cons-
truam robôs e programem seus
movimentos, utilizando sensores,
motores e uma placa eletrônica.

O laboratório, fruto de uma
parceria da SME com a Funda-
ção ArcelorMittal, está equipado
com kits de robótica Lego e note-
books, e oferece aos alunos as fer-
ramentas necessárias para apren-
der programação e robótica de
forma dinâmica. O conceito Ste-
am, que integra as áreas de Ciên-
cia, Tecnologia, Engenharia, Ar-
tes e Matemática, é a base da
metodologia aplicada nas aulas,
que envolvem atividades práticas
para estimular o pensamento crí-
tico e a resolução de problemas.

As aulas estão programadas para ocorrer até o final do ano, e cada turma visita o laboratório duas vezes

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
atendeu, de 16 a 20 de setem-
bro, seis bairros rurais do mu-
nicípio, com serviços de manu-
tenção de estradas. Na estrada
do bairro Santa Isabel (PIR
013L), a Sema concluiu a ma-
nutenção com motoniveladora
e no bairro Pau Queimado, na
estrada Duzentos Réis (PIR
007W), a equipe fez limpeza de
bacia de contenção de águas plu-
viais, conhecidas como “canecas”,
que armazenam água de chuva.

No bairro Pessatinho, a Sema

O tema escolhido para as au-
las é o trânsito, uma questão pró-
xima da realidade dos alunos. “As
crianças montam carrinhos com
as peças de Lego e, em seguida,
programam os robôs para respei-
tar regras de trânsito, como pa-
rar em pontos específicos e ajus-
tar a velocidade de acordo com
as condições. Esse processo inte-
gra matemática e robótica com
uma abordagem prática, incenti-
vando os alunos a resolver proble-
mas reais de forma criativa e apli-

cada”, explica Hérika Machado,
professora formadora com foco em
ciência, tecnologias educacionais
e metodologias ativas da SME.

Para Fernanda Andrea
Salla Martins, professora envol-
vida no projeto, essa vivência é
essencial para ampliar as possi-
bilidades dos alunos. “Só o fato
de sair da sala de aula tradicio-
nal e ser recebido em um espaço
diferenciado gera uma sensação
de bem-estar que facilita o
aprendizado. Quando voltam

para a sala, os alunos estão mais
motivados e engajados”, afirma.

Elizete Maria Araújo da Silva,
professora da rede, concorda que
a iniciativa é uma oportunidade
única para os estudantes aplicarem
princípios matemáticos e físicos na
prática. “Essa iniciação à robótica
é maravilhosa, pois aproxima os
alunos das ciências exatas de uma
forma acessível e divertida, tiran-
do aquele medo que a maioria
costuma ter quando se trata de
disciplinas de exatas”, destaca.

Divulgação

Equipe da Sema realizando a manutenção
de um mataburro no bairro Pessatinho

está realizando o reparo de três
mata-burros, nome popular para
dispositivos usados em proprie-
dades rurais para impedir a fuga
de animais de grande porte e me-
lhorar o tráfego nas estradas.

Nesta semana a equipe con-
tinua a aplicação do material pe-
dregulho na estrada Francisco
Perez Gonzales (PIR 290), na re-
gião do bairro Pau D’Alhinho e a
manutenção com motonivelado-
ra nas estradas Luiz Dias Gonza-
ga (PIR 260), no bairro Anhu-
mas, e na estrada Aniceto Cogo
(PIR 017W), no bairro Floresta.

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras promo-
veu no último sábado, 21, o tra-
dicional Caipirandando, que tem
como objetivo o desenvolvimento
de caminhadas de longa distân-
cia. O evento tem trajetos que per-
correm normalmente as estradas
de terra da região mas, desta vez,
o cronograma foi montado para
privilegiar as principais pontos
turísticos da cidade, numa ca-
minhada de 14 quilômetros.

A concentração e saída acon-
teceu no primeiro bolsão do Par-
que da Rua do Porto, percorren-
do as principais ruas e avenidas
da cidade, proporcionando aos
participantes a chance de apreci-
ar locais como a Casa do Povoa-
dor, o Mercadão Municipal e o
Ginásio Municipal Waldemar Bla-
tkauskas, onde houve uma para-

da técnica para descanso. A ca-
minhada prosseguiu por outros
importantes locais como o Está-
dio Municipal Barão da Serra
Negra e a Esalq/USP até termi-
nar na passarela Estaiada, que dá
acesso ao Engenho Central. De lá,
o grupo se reuniu com integran-
tes do Conselho Municipal de Pro-
teção, Direitos e Desenvolvimento
da Pessoa com Deficiência, e se-
guiu até o Casarão do Turismo.

Com a caminhada deste sába-
do e as duas primeiras edições do
evento organizadas em 2024, o
Caipirandando movimentou 395
pessoas nesta iniciativa. Os partici-
pantes do Caipirandando contam
com apoio e monitoramento dos
professores e da equipe da Selam
para a prestação de auxílio, forne-
cimento de água e de socorro em
quaisquer situações de emergência.

Terceira edição do Caipirandando 2024 teve roteiro urbano

Divulgação

Os resíduos jogados indis-
criminadamente nas rodovias e
acostamentos causam impactos
negativos ao meio ambiente e ris-
cos à segurança dos motoristas.
O lixo atrai animais, provocan-
do acidentes; entope galerias
pluviais e oferece barreiras ao
tráfego. Além disso, neste perío-
do de estiagem verificado em boa
parte do país, com a vegetação
extremamente seca, os materiais
descartados pelas janelas dos
veículos, como bitucas de cigar-
ro, também podem contribuir
para princípios de incêndio.

Papelão, garrafas PET, latas,
embalagens, ferro e restos de
obra são exemplos de materiais
descartados por motoristas e
moradores lindeiros da malha
viária. São toneladas de resíduos
recolhidos mensalmente pelas con-
cessionárias nos trechos concedi-
dos, que encaminham os materi-
ais a aterros sanitários, usinas de
reciclagem e programas próprios
de reutilização de resíduos.

Atendendo às obrigações
contratuais do Programa de Con-
cessões Rodoviárias, regulado pela
ARTESP – Agência de Transporte
do Estado de São Paulo, as con-
cessionárias têm o compromisso
de remover o lixo e descartá-lo cor-
retamente. O trabalho de limpeza
é realizado diariamente às mar-
gens das rodovias, nos canteiros,
canaletas e sistema de drenagem.

De acordo com a Lei 5.231 do

RRRRRODOVIASODOVIASODOVIASODOVIASODOVIAS

Descarte de lixo nas vias oferece riscos de acidente e incêndios

Concessionárias removem toneladas de materiais inservíveis
todos os meses ao longo dos trechos concedidos

Divulgação

Código Brasileiro de Trânsito, “ati-
rar do veículo ou abandonar na via
pública objetos ou substâncias” é
crime com multa prevista de R$
130,16 mais perda de quatro pon-
tos na Carteira Nacional de Trân-
sito (infração média). As concessi-
onárias não aplicam penalidades,
priorizando o trabalho educativo
junto aos usuários e comunidade.

Os motoristas e moradores do
entorno das rodovias são orienta-
dos de que não devem descartar o
lixo urbano na faixa de domínio
da rodovia. Os resíduos produzi-
dos devem ser armazenados e co-
locados na rua para que o serviço
de coleta pública recolha. Os traba-
lhos de conscientização são feitos
por meio dos canais de comunica-
ção das concessionárias, campa-
nhas, folhetos e mensagens orien-
tativas nos painéis eletrônicos.

TONELADAS DE LIXO –
Confira a quantidade e os princi-
pais resíduos recolhidos no primei-
ro semestre deste ano por algumas
concessionárias em suas rodovias:
AUTOBAN: em média, 600 tone-
ladas por mês, como papel, plásti-
co, papelão, madeira, borracha (res-
solagem); ECOPISTAS: mais de 3,5
toneladas de pneus, destinados à
reciclagem; ECOVIAS: a concessi-
onária recolheu mais de 26,9 tone-
ladas de pneus no primeiro semes-
tre, destinados à reciclagem; EN-
TREVIAS: 261,4 toneladas de ma-
teriais recolhidos de todo o trecho
concedido, como sacolas plásticas,

garrafas, latas, restos de comida,
embalagens, além de uma grande
quantidade de pedaços de pneus,
oriundos de fragmentação dos
pneus dos veículos em deslocamen-
to na rodovia; RENOVIAS: 317,21
toneladas entre papel, plástico, la-
tas de alumínio, ressolagem de
pneus, lixo doméstico, galhos de
árvore e resíduo de obras; ROTA
DAS BANDEIRAS: 1,4 tonelada de
resíduos, como embalagens plásti-
cas, latas de alumínio e bitucas de
cigarro; TAMOIOS: 6 toneladas de

lixo.  Se considerar até o final do
mês de agosto, foram retiradas
8,25 toneladas, como galhadas de
árvores, restos de obra e lixo dei-
xado pelos usuários (plásticos, pa-
péis, bitucas etc.); TEBE: recolhi-
mento de 145 kg de lixo, que in-
clui ferro, plástico e papelão; VIA
COLINAS: 482,24 toneladas de
resíduos, sendo que os materiais
mais encontrados são os de ori-
gem plástica, como garrafas
PET, papel, papelão e metais, prin-
cipalmente latas de alumínio.

CCCCCAMINHADAAMINHADAAMINHADAAMINHADAAMINHADA

Caipirandando percorreu os
principais pontos turísticos
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Em caminhada pela rua Governador, Bebel diz
que irá resgatar o comércio do centro da cidade
No Cecap, Bebel garante que fará investimentos para pôr fim à falta d´água; candidata fez campanha durante sábado e domingo

Fotos: Divulgação

Em caminhada pela rua Go-
vernador Pedro de Toledo, no sá-
bado pela manhã, 21 de setembro,
a Professora Bebel (PT), candidata
a prefeita pela Federação Brasil da
Esperança, garantiu que como pre-
feita de Piracicaba irá trabalhar
para resgatar o comércio do cen-
tro da cidade. Para ela, o fortale-
cimento do comércio da região
central da cidade é fundamental
para a geração de empregos, prin-
cipalmente para a juventude.

A caminhada reuniu centenas
de participantes e contou principal-
mente com a participação de can-
didatos a vereadores e de apoiado-
res, que carregando bandeiras mos-
traram a força da candidatura da
Professora Bebel. Ao lado do seu vice,

o médico Dr. Perci, “que fará a dife-
rença na saúde de Piracicaba”, como
disse, em todo percurso dialoga-
ram e entregaram material de
campanha a consumidores. “Agra-
deço o carinho e apoio dos comer-
ciantes e da população”, escreveu a
candidata em suas redes sociais.

Para revitalizar a região cen-
tral da cidade, Bebel buscará re-
cursos junto ao BNDES, que tem
linhas de financiamentos para pro-
jetos voltados para esta área. A can-
didata inclusive esteve recentemen-
te com o presidente do BNDES, Alo-
ízio Mercadante, visitando o cen-
tro histórico da cidade do Rio de
Janeiro, que foi revitalizado com
recursos do banco. “Como embai-
xadora do governo federal em Pi-

racicaba, vou apresentar os proje-
tos que garantirão recursos para
que o centro nossa cidade possa
ser revitalizado e volte a ter um
comércio pujante, que é bom para
todos, tanto para os comercian-
tes, como para os comerciantes e
principalmente para a geração de
novas oportunidades de empre-
gos”, destacou Bebel, que é amiga
pessoal de Aloízio Mercadante.

CECAP – Antes da caminha-
da pela região central da cidade,
Bebel participou na noite de sexta-
feira, 20 de setembro, de caminha-
da pela região do Cecap, tradicio-
nal bairro da cidade, aonde con-
versou com moradores que rela-
taram as constantes falta d´água.
“É inadmissível a situação de fal-

ta de água que a população está
sofrendo. Como prefeita de Pira-
cicaba, vamos investir pesado, tan-
to na recuperação dos nossos rios,
como na preservação do meio
ambiente para que possamos fa-
zer os investimentos necessários e
ofertamos água de qualidade e a
toda população piracicabana”,
completou a Professora Bebel.

FUTEBOL AMADOR – Be-
bel que esteve, no sábado à tarde,
21 de setembro, prestigiando parti-
da do Morato FC, um dos times
mais tradicionais do bairro Vila
Rezende, no campo da Fazenda
Morro Grande, reafirmou o seu
compromisso de apoiar tanto o es-
porte amador como o esporte de
base. “Vamos fortalecer o futebol

amador em Piracicaba! Vamos
fazer de Piracicaba uma cidade
que valoriza o esporte”, garantiu,
ao lado de diretores do time, que
foi fundado em 1979. No sábado
ainda, Bebel participou de visitas
aos bairros Mário Dedini,  Jar-
dim Camargo e Jardim Oriente.

Já no domingo pela manhã,
22 de setembro, com a finalidade
de conversar com a população, le-
vando suas propostas e apresen-
tando a chapa de candidatos a ve-
readores, Bebel esteve prestigian-
do a final da Copa Régis, no jogo
entre Bem Bolado FC e Grêmio Bal-
bo, no Estádio Barão da Serra Ne-
gra. Em seguida, esteve participan-
do de confraternização com os jo-
vens da Igreja Vida em Jesus, as-

sim como passou pela festa orga-
nizada para as crianças pela As-
sociação de Moradores do Jupiá,
presidida por Adalberto Gonçal-
ves, quando teve a felicidade de se
encontrar com militante petista
dos anos 80, Sebastião Pacano.

Bebel também visitou o Bar do
Bagé, na Paulicéia, a convite do pre-
sidente do Partido dos Trabalhado-
res, Mário Paixão. No domingo, ain-
da, Bebel esteve reunida com mora-
dores do Monte Líbano, visitou a
Torcida Independente do São Paulo
FC, esteve na Adega do Ryel, no
Jardim Algodoal, e finalizou o do-
mingo assistindo à Batalha do Nor-
te, na praça do Quilombo Corum-
bataí, onde a juventude brilhou
mostrando talento na improvisação.

A caminhada pela rua Governador Pedro de Toledo
mostrou a força da candidatura da Professora Bebel

Bebel ao lado do seu vice, Dr. Perci, em caminhada
que parou a região central, no sábado pela manhã

Bebel com moradores
do bairro Mário Dedini

Bebel com torcedores no
Estádio Barão da Serra Negra

Bebel e Dr. Perci conversam com populares
na rua Governador Pedro de Toledo

Bebel também fez caminhada pelo
tradicional bairro do Cecap

A candidata Bebel prestigiando a à Batalha do
Norte, na praça do Quilombo Corumbataí

Bebel com a torcida Independente
do São Paulo FC, na Paulicéia

Bebel com o candidato Chico Almeida,
prestigiando jogo na Fazenda Morro Grande

Bebel conversa com moradores
no Monte Líbano

Bebel e Dr. Perci em caminhada pela região central
de Piracicaba, para divulgação da sua candidatura

No Estádio Barão da Serra Negra,
Bebel posa para foto com torcedor

Acompanhada do seu vice, Dr. Perci, Bebel participou
de empolgante caminhada pela região central da cidade

Bebel com grupo de crianças e jovens,
em encontro no domingo

Bebel com o time do Morato FC,
tradicional da Vila Rezende

Bebel destacou o seu compromisso de
revitalizar a região central da cidade

Bebel em caminhada pelo tradicional bairro do Cecap, na
sexta-feira à noite, que sofre com as constantes falta d´água

Por onde passa, Bebel dialoga com a população e fala
dos seus compromissos com Piracicaba bem cuidada

Por onde passa, Bebel é bem
recebida pela população
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Santa Casa sedia encontro
de doadores e receptores
Evento dia 27 reúne profissionais de saúde, doadores, receptores e familiares
para promover a conscientização sobre a importância da doação de órgãos

A Santa Casa de Piracicaba
está promovendo a campanha Se-
tembro Verde, com o objetivo de
conscientizar a população sobre a
importância da doação de órgãos.
Como parte dessa iniciativa, a
CIHDOTT (Comissão Intra-Hospi-
talar de Doação de Órgãos e Teci-
dos para Transplantes) organiza-
rá, no dia 27 de setembro, o 10º
Encontro de Doadores e Recepto-
res de Órgãos, marcando o Dia
Nacional da Doação de Órgãos. O
evento será realizado no Salão de
Convenções da Santa Casa e reu-
nirá profissionais de saúde, doa-
dores, receptores e familiares.

A coordenadora da CIHDOTT,
enfermeira Cíntia Dias da Rocha,
explicou que o encontro é o encer-
ramento das atividades de consci-
entização que estão ocorrendo ao
longo do mês. Ela destacou a rele-
vância do evento como uma opor-
tunidade para sensibilizar a popu-
lação e despertar o tema da doa-
ção nos profissionais. Além disso,
o encontro tem o intuito de pro-
porcionar um momento de grati-
dão às famílias que, em momen-
tos difíceis, optaram por doar os
órgãos de seus entes queridos.

A programação do evento terá
início às 9h com um café da manhã
de boas-vindas, acompanhado por

distribuição de materiais informa-
tivos e a apresentação de um violi-
nista Cleiton Rocha. A abertura ofi-
cial será conduzida pela enfermeira
Cíntia Dias da Rocha e pelo prove-
dor da Santa Casa, Alex Valvano.
Ao longo da manhã, diversos pro-
fissionais renomados farão apresen-
tações sobre temas relacionados à
doação de órgãos, como o neuroci-
rurgião da Santa Casa, Moisés Oli-
veira Lara e o enfermeiro Klenio de
Oliveira Bonfim, da Organização de
Procura de Órgãos da Unicamp.

Também estão programados
depoimentos de pessoas que pas-
saram pela experiência de trans-
plante. Entre elas, o médico cirur-
gião oftalmologico e atleta trans-
plantado Rafael Guena Camargo e
a voluntária Joyce Scarpari Gomes
Berno, que já passou por dois trans-
plantes renais. Além disso, será
exibido um vídeo da enfermeira da
Santa Casa, Ana Carolina Ligabó,
que compartilha sua vivência como
mãe de um paciente transplanta-
do. Frei Maurício dos Anjos tam-
bém trará uma importante contri-
buição com seu depoimento. Ele,
que passou por um transplante de
córnea, oferecerá um testemunho
de fé, destacando sua experiência
pessoal de superação e renovação
de vida após o procedimento.

Divulgação

Programação terá início às 9h com café da manhã,
acompanhado por distribuição de materiais informativos
e a apresentação do violinista Cleiton Rocha

“Cada participação é uma opor-
tunidade de celebrar a vida e agra-
decer às famílias que, em meio à
dor, tomaram a decisão de doar. É
fundamental que as pessoas con-
versem com seus entes queridos
sobre o desejo de serem doadores,
pois essa conversa pode salvar vi-
das”, disse a enfermeira Cíntia.

Outro momento marcante do
evento será a apresentação da
“Árvore Representativa da Vida”,
onde os familiares de doadores
serão convidados a homenagear
seus entes queridos. O encontro

será encerrado com depoimentos
dos participantes e a entrega de
lembrancinhas confeccionadas
especialmente para a ocasião.

A campanha Setembro Verde
segue com o apoio de diversas en-
tidades e profissionais que, jun-
tos, buscam fortalecer a conscien-
tização sobre a importância de ser
um doador e de comunicar essa
decisão aos familiares. Entre os
apoiadores deste evento estão a
Crochet da Nick, DB aluguel de
plantas, 3Artes Comunicação Vi-
sual e Relp Gráfica & Editora.
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Sócios-proprietários do Pague Menos recebem título de Empresário do Ano
Na última terça-feira, 17 de

setembro, a Câmara dos Vereado-
res de Santa Bárbara d’Oeste vi-
veu uma noite de homenagens e
celebrações ao realizar a entrega
do renomado Título de “Empre-
sário do Ano”. A cerimônia, pro-
movida em parceria com a ACISB
(Associação Comercial e Industri-
al de Santa Bárbara d’Oeste), re-
conhece o talento e a dedicação de
empresários que se destacaram
nos setores de comércio, indústria
e prestação de serviços, reconhe-
cendo o impacto significativo de
suas atividades no desenvolvimen-
to econômico e social da cidade.

Criado pelo Decreto-legislati-
vo nº 07/2015, de autoria do vere-
ador Celso Ávila, o prêmio busca
anualmente prestigiar líderes em-
presariais que se sobressaem pela
excelência em gestão e pelo com-
promisso com a comunidade local.
Em 2024, os homenageados foram
escolhidos pela diretoria da ACISB.

Na categoria Comércio, os ir-
mãos Antonio, João e Laerte San-
tichio, sócios-proprietários da
Rede de Supermercados Pague
Menos, foram agraciados pelo
destaque da Rede na economia
local. No setor Industrial, o dire-

Honraria reconhece o talento e a dedicação de líderes
empresariais, em Santa Bárbara d’Oeste

Divulgação

tor da Tokai Rika Brasil (TRBR),
Tatsuki Yoshioka, recebeu a hon-
raria. Já na área de Prestação de
Serviços, o reconhecimento foi con-
cedido a Luis Carlos Monaro, pro-
prietário da Etecon Contabilidade.

Em seu discurso, Laerte San-
tichio, sócio-proprietário da Rede
de Supermercados Pague Menos,
relembrou que essa foi a segunda
honraria recebida pela Rede na
semana. “Agradeço a todos por
esse reconhecimento. Ontem, re-
cebemos o Prêmio Advantage/
ABRAS 2024, sendo nossa Rede
reconhecida como Top 1 Brasil e
destaque da região Sudeste pela
excelência no relacionamento en-
tre Indústria e Varejo”, destacou.

A cerimônia contou com a pre-
sença do presidente da ACISB, Ri-
cardo Betin, diretores da entidade,
o presidente da Câmara, Paulo
Monaro, e o vereador Juca Borto-
lucci, além de familiares e convida-
dos dos homenageados, que abri-
lhantaram ainda mais este mo-
mento de reconhecimento e valori-
zação do empreendedorismo local.

Sobre a Rede - Inaugurada em
1989, a Rede de Supermercados
Pague Menos está entre as 40 mai-
ores empresas supermercadistas do

Brasil, conforme o ranking da As-
sociação Brasileira de Supermerca-
dos (ABRAS). Atualmente, possui
36 lojas em funcionamento nas ci-
dades de Americana, Araras, Ar-
tur Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Salto, São João da Boa
Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui um

Complexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes em Santa
Bárbara d’Oeste, com 200 mil m².
Com mais de sete mil colaborado-
res, segue em constante expansão.
A fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de qualidade
e aos preços imbatíveis, faz da vare-
jista sinônimo de qualidade, econo-
mia, comodidade, competência e va-
riedade.  Supermercados Pague
Menos ”Faz Sua Vida Melhor”!
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Defesa e amor pelo rio Tietê marcam história do Capitão Hélio Palmesan
O capitão fluvial da Marinha

Mercante, Hélio Palmesan, tem
uma história de amor e de defesa
do rio Tietê há mais de quatro dé-
cadas. Essa dedicação e as inces-
santes atividades que continuam
sendo feitas por ele, motivou o de-
putado estadual Luiz Claudio
Marcolino (PT/SP) a propor uma
Moção de Aplausos nº 390/2024
em homenagem à sua notável
luta na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

O Rio Tietê, que tem o dia 22
de setembro dedicado em sua ho-
menagem, tem uma importância
histórica no desenvolvimento do
estado, mas a degradação da qua-
lidade das suas águas, das suas
margens motivou uma mobilização
pelos moradores ribeirinhos, entre
eles se destaca o capitão Hélio.

Foi no movimento da Frente
Pró-Tietê que o capitão e o deputa-
do Marcolino, coordenador da
Frente Parlamentar pelo Desenvol-
vimento e Proteção à Pesca Artesa-
nal e à Aquicultura se conheceram.
De imediato já uniram forças para
ampliar a defesa pela recuperação

do rio Tietê, que no interior sofre
com a expansão de plantas aquáti-
cas (macrófitas) o que inviabiliza a
pesca, o turismo, a navegação e
compromete a qualidade da água.

O movimento criado por Pal-
mesan no início da década de 80
permanece. Natural de Barra Bo-
nita, foi um acidente ambiental
que levou o capitão a lutar em de-
fesa desse rio, que na Capital já
estava extremamente poluído na-
quele período, mas seguia com
águas límpidas no interior.

Em 1992, fez uma expedição
ecológica. Navegou pelo rio Tietê
poluído. Denunciou a necessida-
de de um plano contínuo de des-
poluição do trecho na Capital, para
preservar as águas do interior. O
capitão Hélio Palmesan fundou a
ONG Mãe Natureza, que todos os
anos desenvolve educação ambi-
ental e ações de conscientização
com crianças e adolescentes, para
que as novas gerações cuidem do
rio e enfrentem a degradação.

“É o sonho de todo paulista
que o rio Tietê seja completamente
recuperado, desde a nascente, em

Salesópolis, na Região Metropoli-
tana de São Paulo, até a sua foz
no rio Paraná. São cerca de 1.100
quilômetros de extensão por todo
o estado. E a luta do capitão Hélio
é um exemplo para todas as gera-
ções. Pessoas como ele fazem a di-
ferença na defesa do meio ambi-

ente e continuam com o compro-
misso de seguir o seu ideal em be-
nefício da sociedade e de um fu-
turo mais sustentável”, afirma o
deputado Luiz Claudio Marcolino.

A moção passará pelas comis-
sões permanentes da Alesp e ainda
não tem uma data para ser votada.

Divulgação

Capitão Helio Palmesan e Deputado Marcolino
em Cordeirópolis reunião da Frente pro Tiete
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Evento vai esclarecer dúvidas
sobre Novo Manual de
Manutenção Rodoviária

Com o intuito de esclarecer
dúvidas sobre alguns pontos do
Novo Manual do Sistema de
Manutenção Rodoviária, o De-
partamento de Estradas de Ro-
dagem (DER), vinculado à Se-
cretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística (Semil),
realizou, nesta sexta-feira (20),
reunião presencial, transmitida
ao vivo pela internet, com re-
presentantes de empresas inte-
ressadas em participar da lici-
tação em andamento para con-
tratação de serviços de conser-
vação rodoviária de rotina.

A reunião, realizada no audi-
tório Mitsuro Okawa, na sede do
departamento, em São Paulo, rece-
beu cerca de 80 participantes, além
daquels que assistiram pelo canal
do DER no Youtube, que registrou
cerca de 400 visualizações.

Para o superintendente do
DER, Sergio Codelo, o momento
reforçou a intenção de oferecer a
maior transparência possível à lici-
tação. “Queremos que as empresas
participem em iguais condições.
Nosso objetivo é esclarecer o máxi-
mo de dúvidas porque sabemos que
temos a obrigação de fazer o me-
lhor e oferecer rodovias de quali-

Com transmissão pela internet, apresentação desta sexta-feira (20),
reafirmou compromisso da atual gestão com a transparência

Divulgação

A Secretaria da Fazenda e Pla-
nejamento do Estado de São Paulo
(Sefaz-SP) publicou na sexta-feira
(20), no Diário Oficial do Estado, a
notificação de suspensão da eficá-
cia da Inscrição Estadual (IE) de
10.977 contribuintes paulistas por
omissão consecutiva na entrega das
Guias de Informação e Apuração
do ICMS (GIAs) relativas a setem-
bro, outubro e novembro de 2023.

Os contribuintes suspensos
têm o prazo de 60 dias para regu-
larizar a situação cadastral, con-
tados da data da publicação da
suspensão no Diário Oficial do Es-
tado, para efetuar a entrega das
GIAs e outras Declarações (DSN-
SP e/ou DS) omissas, inclusive de
períodos anteriores, se houver, sob
pena de cassação da eficácia de sua
inscrição estadual e alteração da
situação cadastral para “INAPTA
– CASSADA POR INATIVIDADE
PRESUMIDA”, nos termos do §4º
do artigo 5º da Portaria CAT 95/
06. Assim que efetuado o cum-
primento das obrigações acessó-
rias mencionadas dentro do pra-
zo, a inscrição estadual é reesta-
belecida pelo sistema, de forma
automática, em até 5 dias. Não
há a necessidade de compareci-

dade ao estado de São Paulo e à
população”, ressaltou Codelo.

Lançado em agosto, o Novo
Manual do Sistema de Manuten-
ção Rodoviária do DER atualizou
normas e serviços que visam a me-
lhoria contínua da infraestrutura
rodoviária dos cerca de 13 mil qui-
lômetros sob gestão do departa-
mento. As medidas terão impacto
positivo para incrementar a segu-
rança e a eficiência do transporte
rodoviário nas rodovias estaduais.

Para garantir o padrão de
qualidade adequado, as empresas
contratadas pelo DER serão sub-
metidas a uma avaliação de desem-
penho, de modo a garantir o cum-
primento das prioridades das obras
e serviços, conforme as necessida-
des das rodovias e as especificida-
des de cada região do estado.

EDITAL - A licitação (edital
90.065/2024-CO) prevê a contra-
tação dos serviços de conservação
rodoviária de rotina, abrangendo
pavimento, revestimento vegetal,
sistemas de drenagem, faixas de
domínio e elementos de seguran-
ça, nas rodovias, acessos, interli-
gações, dispositivos e vias não pa-
vimentadas sob jurisdição do
DER, divididos em 31 lotes.

mento em um Posto Fiscal vincu-
lado ao estabelecimento para tal.

Os contribuintes omissos de
GIA que efetuaram o recolhimen-
to de ICMS, emitiram NF-e (Mo-
delo 55) ou entregaram os arqui-
vos de Escrituração Fiscal Digital
do Sintegra ou do Registro Eletrô-
nico de Documentos Digitais
(REDF), não tiveram suas inscri-
ções estaduais cassadas nos ter-
mos do §1º do Art. 4º da Portaria
CAT 95/06. Entretanto, estes con-
tribuintes continuam sujeitos às
penalidades previstas em regula-
mento devido à falta do cumpri-
mento das obrigações acessórias.

A Sefaz-SP reitera a importân-
cia do contribuinte em manter a
sua regularização cadastral em dia,
a fim de cumprir suas obrigações
acessórias e pagamentos de impos-
tos, com o objetivo de evitar frau-
des. A Secretaria informa ainda que
continuará rotineiramente efetu-
ando a suspensão de contribuin-
tes por inatividade presumida.

É possível acessar a relação com-
pleta dos contribuintes notificados
na página do Cadesp, em Mais infor-
mações > Cassação de Inscrição Es-
tadual > Processos em Andamento
> Quarto Processo de 2024.
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Cerca de 11 mil contribuintes
têm inscrição estadual suspensa
por inatividade presumida
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Lula ressalta necessidade de
reforma da governança global

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva participou da abertura da
Cúpula do Futuro domingo, 22, na
sede das Nações Unidas (ONU), em
Nova York, nos Estados Unidos.
No evento, foi aprovado o Pacto
para o Futuro, documento con-
tendo compromissos sobre refor-
mas no sistema multilateral.

 “O Pacto para o Futuro nos
aponta a direção a seguir. O docu-
mento trata de forma inédita te-
mas importantes como a dívida de
países em desenvolvimento e a tri-
butação internacional. A criação de
uma instância de diálogo entre che-
fes de Estado e de Governo e líde-
res de instituições financeiras in-
ternacionais promete recolocar a
ONU no centro do debate econô-
mico mundial”, salientou o presi-
dente na abertura do evento.

A Cúpula do Futuro precede
a Assembleia Geral da ONU e reú-
ne chefes de Estado e governo dos
193 Estados-membros da organi-
zação, além de representantes da
sociedade civil, pesquisadores, se-
tor privado e juventude. O evento
também busca consenso para o
Pacto Digital Global e a Declara-
ção sobre Gerações Futuras.

“O Pacto Global Digital é um
ponto de partida para uma gover-
nança digital inclusiva, que reduza
as assimetrias de uma economia ba-
seada em dados e mitigue o impacto
de novas tecnologias como a Inteli-
gência Artificial”, afirmou Lula.

REFORMAS — Embora te-
nha classificado como significati-
vos os avanços previstos no Pacto
para o Futuro, o presidente ponde-
rou que, ainda assim, falta ambi-
ção e ousadia aos líderes mundiais
para promover maiores mudanças.
Para ele, a crise da governança glo-
bal requer transformações estru-
turais. “A pandemia, os conflitos
na Europa e no Oriente Médio, a
corrida armamentista e a mudan-
ça do clima escancaram as limi-
tações das instâncias multilate-
rais. A maioria dos órgãos carece
de autoridade e meios de imple-
mentação para fazer cumprir
suas decisões”, argumentou.

Na avaliação exposta pelo
presidente, a Assembleia Geral
perdeu sua vitalidade e o Conse-
lho Econômico e Social foi esva-
ziado. Além disso, ele defendeu
que o Sul Global seja representa-
do de forma condizente com seu
atual peso político, econômico e
demográfico. “Precisamos de co-
ragem e vontade política para
mudar, criando hoje o amanhã

que queremos. O melhor legado
que podemos deixar às gerações
futuras é uma governança capaz
de responder de forma efetiva
aos desafios que persistem e aos
que surgirão”, assinalou Lula.

A importância de não haver
retrocesso nos progressos alcança-
dos nas últimas décadas também
foi pontuada pelo líder brasileiro.
“Não podemos recuar na promo-
ção da igualdade de gêneros, nem
na luta contra o racismo e todas as
formas de discriminação. Tampou-
co podemos voltar a conviver com
ameaças nucleares. É inaceitável
regredir a um mundo dividido em
fronteiras ideológicas ou zonas de
influência”, disse, acrescentando
que naturalizar a fome de 733 mi-
lhões de pessoas seria vergonhoso.

Lula também falou sobre a
Agenda 2030, o plano global com-
posto por 17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS),
estabelecido durante a Assem-
bleia Geral da ONU de 2015. Para
o presidente, os ODS “foram o
maior empreendimento diplomá-
tico dos últimos anos e caminham
para se tornarem nosso maior
fracasso coletivo”. Ele sinalizou
que, se for mantido o ritmo atual
de implementação, apenas 17%
das metas da Agenda 2030 se-
rão atingidas dentro do prazo.

Entre os ODS, estão a erradi-
cação da pobreza e o fim da fome.
Nesse contexto, Lula pontuou que,
na presidência do G20 — grupo
dos países com as maiores econo-
mias do mundo —, o Brasil lança-
rá uma Aliança Global contra a
Fome e a Pobreza para acelerar a
superação desses flagelos. A Cúpu-
la de Líderes do G20 está agenda-
da para os dias 18 e 19 de novem-
bro deste ano, no Rio de Janeiro.

O presidente abordou, ainda,
o tema das mudanças climáticas.
“Os níveis atuais de redução de
emissões de gases do efeito estufa e
financiamento climático são insu-
ficientes para manter o planeta se-
guro”, declarou. Diante desse ce-
nário, destacou que o Brasil vai tra-
balhar por um balanço ético glo-
bal, em parceria com o secretário-
geral da ONU, António Guterres,
reunindo diversos setores da soci-
edade civil para pensar a ação cli-
mática sob o prisma da justiça, da
equidade e da solidariedade. A ini-
ciativa é uma preparação para a
30ª Conferência da ONU sobre
Mudanças Climáticas (COP30), a
ser realizada em Belém, capital
do Pará, em novembro de 2025.

AGRADECIMENTO
Na Lotofácil de Independên-

cia, tivemos a satisfação de vender
o prêmio máximo de 15 pontos!

Quero agradecer as con-
gratulações pelo objetivo con-
seguido. Nosso segredo? Fa-
zer bolões com a quantidade
máxima de dezenas permiti-
da pelo sistema, aumentando
assim as chances de acertar!

SORTUDO
O apostador da cidade de

Timbaúba, Zona da Mata Norte
de Pernambuco, que levou sozi-
nho o prêmio de R$ 81 milhões
na Mega-Sena tinha uma chan-
ce em mais de 50 milhões de acer-
tar as dezenas com um jogo sim-
ples, que custa R$ 5. O sorteio do
concurso 2775. Para se ter uma
ideia, a chance de uma pessoa
ser atingida por um raio é de um
em um milhão. Ou seja, 50 vezes
maior do que a probabilidade de
acertar os seis números da prin-
cipal loteria da Caixa Econômica
Federal. As dezenas sorteadas
foram: 01, 04, 14, 26, 44 e 51.
Para quem aposta o bilhete sim-
ples (que custa R$ 5), a probabi-
lidade de acertar as seis dezenas
é de uma em mais 50 de milhões.
Já para quem preenche o jogo de

20 dezenas, que custa quase R$
194 mil, a chance aumenta con-
sideravelmente: uma em 1.292.

MUITO SORTUDO
Com 81 anos de idade,

Frano Selak "enganou a morte"
sete vezes antes de ganhar 600
mil libras esterlinas na loteria,
cerca de R$ 1,5 milhão. Agora,
ele está doando toda sua fortu-
na para ter uma vida mais sim-
ples, por pura opção. O croata so-
breviveu a quedas de avião, aci-
dentes de trem e outras des-
graças nas últimas décadas.
Quando ganhou na loteria, há
cinco anos, comprou casas de
luxo e se casou cinco vezes. Mas
agora tudo mudou. Ele doou
todo seu dinheiro para famili-
ares e amigos e está voltando
para o vilarejo onde nasceu.

"Dinheiro não traz felici-
dade", argumentou ele ao jor-
nal "Telegraph". De toda sua
fortuna, Frano Selak manteve
apenas o suficiente para uma
cirurgia e para a construção de
um santuário para a Virgem
Maria, em agradecimento a
tudo que conquistou. "Tudo o
que eu preciso agora, na minha
idade, é minha Katarina", dis-
se ele, se referindo à mulher.
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Receita Federal abre consulta
ao quinto lote de restituição
Lote é formado por 511.025 restituições que serão destinadas aos contribuintes,
entre prioritários e não prioritários; o valor total do crédito é de R$ 1.032.907.305,12

O quinto lote de restituição
do IRPF 2024 estará disponível
para consulta desde ontem (23),
a partir das 10h.. Esse lote con-
templa também restituições resi-
duais de exercícios anteriores. O
crédito bancário das 511.025 res-
tituições será realizado ao longo
do dia 30 de setembro, no valor
total de R$ 1.032.907.305,12.

Desse total, R$ 435.272.217,34
refere-se ao quantitativo de resti-
tuições de contribuintes que pos-
suem prioridade legal. Sendo
11.188 restituições para idosos
acima de 80 anos, 75.686 resti-
tuições para contribuintes entre
60 e 79 anos, 6.731 restituições
para contribuintes com alguma
deficiência física ou mental ou
moléstia grave, 23.180 restitui-
ções para contribuintes cuja mai-
or fonte de renda seja o magisté-
rio. Além disso, 201.381 restitui-
ções serão destinadas a contribu-
intes que não possuem prioridade
legal, mas que receberam priori-

dade por terem utilizado a Decla-
ração Pré-preenchida ou optado
por receber a restituição via PIX.

Foram contempladas ainda
106.289 restituições destinadas
a contribuintes não prioritári-
os. Por fim, foram incluídas no
lote 86.570 restituições de con-
tribuintes priorizados em razão
do estado de calamidade decre-
tado no Rio Grande do Sul (RS).

Para saber se a restituição está
disponível, o contribuinte deve
acessar a página da Receita na in-
ternet (www.gov.br/receitafede-
ral), clicar em “Meu Imposto de
Renda” e, em seguida, em “Con-
sultar a Restituição”. A página
apresenta orientações e os canais
de prestação do serviço, permitin-
do uma consulta simplificada ou
uma consulta completa da situa-
ção da declaração, por meio do
extrato de processamento, acessa-
do no e-CAC. Se identificar alguma
pendência na declaração, o contri-
buinte pode retificar a declaração,

corrigindo as informações que por-
ventura estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ain-
da, aplicativo para tablets e
smartphones que possibilita
consultar diretamente nas ba-
ses da Receita Federal informa-
ções sobre liberação das restitui-
ções do IRPF e a situação cadas-
tral de uma inscrição no CPF.

A Receita Federal do Brasil
(RFB) assume o compromisso de
realizar pagamento de restituições
apenas em conta bancária de titula-
ridade do contribuinte. Dessa for-
ma, as rotinas de segurança impe-
dem o pagamento caso ocorra erro
nos dados bancários informados ou
algum problema na conta destino.

Para não haver prejuízo ao
contribuinte, a RFB oferece o ser-
viço de reagendamento disponi-
bilizado pelo agente financeiro
Banco do Brasil (BB) pelo prazo
de até 1 (um) ano da primeira ten-
tativa de crédito. Assim, o con-
tribuinte poderá corrigir os da-

dos bancários para uma conta de
sua titularidade. Neste caso, o
cidadão poderá reagendar o cré-
dito dos valores de forma sim-
ples e rápida pelo Portal BB, aces-
sando o endereço: https://
www.bb.com.br/irpf, ou ligando
para a Central de Relacionamento
BB por meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001
(demais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos). Ao uti-
lizar esse serviço o contribuinte
deve informar o valor da restitui-
ção e o número do recibo da de-
claração. Após isso, deve-se aguar-
dar nova tentativa de crédito.

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição no
prazo de 1 (um) ano, deverá reque-
rê-lo pelo Portal e-CAC, disponível
no site da Receita Federal, acessan-
do o menu Declarações e Demons-
trativos > Meu Imposto de Renda
e clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.
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País precisa de 3 mil técnicos/ano para expandir hidrogênio verde
Bruno de Freitas Moura

Da Agência Brasil

O Brasil precisará formar, a
cada ano, quase 3 mil técnicos e
trabalhadores qualificados para
expandir a produção do chamado
hidrogênio verde, combustível lim-
po tido como um dos pilares da
almejada transição energética. A
estimativa de demanda profissio-
nal está em uma pesquisa realiza-
da pelo Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial (Senai).

O estudo entrevistou 128 es-
pecialistas em hidrogênio verde
e mapeou a necessidade média
de mão de obra em três níveis
de ocupação: médio, baixo e alto.
No nível médio, que engloba téc-
nicos e trabalhadores qualifica-
dos, são necessários 2.863 no-
vos profissionais a cada ano. No
nível baixo, que inclui trabalha-
dores semiqualificados e não
qualificados, 2.248 anualmente.

No nível alto, formado por
cientistas e engenheiros altamen-
te qualificados, o levantamento
não traz números, apenas sinali-
za que a demanda é relativamen-
te menor e concentrada em uni-
versidades e centros de pesquisa.

O levantamento do Senai foi fei-
to em parceria com o projeto
H2Brasil, que faz parte de uma coo-
peração entre o Brasil e a Alemanha
para o desenvolvimento sustentável.

Os entrevistados apontaram
que a formação técnica especi-
alizada é fundamental para a im-
plementação bem sucedida de fá-
bricas de hidrogênio verde e da
transição energética no país.

Metade dos especialistas ou-
vidos afirmaram que a deman-
da por trabalhadores técnicos
especializados será voltada para
a instalação, manutenção e re-
novação de sistemas relaciona-
dos à produção do combustível.

PREPARAÇÃO - Os entre-
vistados avaliaram positivamente
o progresso do setor nos últimos
18 meses, com 48% indicando que
as condições para a criação de uma
economia de hidrogênio já estão
sendo implementadas. Outros 37%
destacaram a importância das plan-
tas-piloto na produção de hidrogê-
nio, e 35% mencionaram a expan-
são da cooperação internacional.

Para atuar na formação de
mão de obra, o Senai criou um cen-
tro de excelência no Rio Grande do
Norte e cinco laboratórios regionais

(Santa Catarina, Paraná, São Pau-
lo, Bahia e Ceará) voltados à edu-
cação profissional e superior, além
de um curso de pós-graduação.

“Teremos um primeiro mo-
vimento de especialização para
quem possui nível superior, nas
áreas voltadas à pesquisa, de-
senvolvimento tecnológico e re-
gulação. O segundo movimento
será direcionado à instalação e
operação das plantas, que exigi-
rá profissionais de nível técnico”,
explica o superintendente de
Educação Profissional e Superi-
or do Senai, Felipe Morgado.

HIDROGÊNIO VERDE -
O hidrogênio é um gás que pode
ser utilizado como combustível
sem emitir gás carbônico (CO‚ ),
causador do efeito estufa e, por
consequência, aquecimento glo-
bal. No entanto, apesar de ser o
elemento mais comum na natu-
reza, dificilmente é encontrado
isoladamente. Geralmente está
associado a outros elementos,
como no caso da água (H‚ O).

Para fazer a separação dos ele-
mentos químicos, é preciso usar
energia. Quando essa energia é de
origem limpa, como a hidrelétrica,
eólica e solar, é possível classificar
o hidrogênio resultante como ver-
de. Mas para isso é preciso ainda
que todo o processo de transporte
e armazenamento do gás resultan-
te seja feito por atividades carbono
neutro, ou seja, sem emissão de CO.

Um dos meios mais desenvol-
vidos para extração do hidrogê-
nio é a eletrólise, quando se extrai
a molécula presente na água.

A partir do momento em que
o Brasil conseguir expandir a pro-
dução de hidrogênio verde, o gás
poderá ser usado em atividades
de uso intensivo de energia, como
transporte e siderurgia, fazendo

com que esses setores tornem-se
menos poluentes e contribuam
para a transição energética.

MARCO LEGAL - Por ser
um dos pilares da tão desejada
economia de baixo carbono, a
produção de hidrogênio é trata-
da no Brasil de forma estratégi-
ca. No dia 2 de agosto, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
sancionou a Política Nacional do
Hidrogênio de Baixa Emissão de
Carbono, conhecida também
como marco legal do setor. A nova
legislação instituiu o sistema bra-
sileiro de certificação do hidrogê-
nio e mecanismos de incentivo
para aumentar a atratividade dos
projetos para produção de energia.

No início de setembro, o Sena-
do aprovou um projeto de lei (PL)
que estabelece regras para o Pro-
grama de Desenvolvimento do Hi-
drogênio de Baixa Emissão de Car-
bono (PHBC). O PL visa dar condi-
ções para desenvolver o mercado
interno de hidrogênio de baixa emis-
são de carbono por meio de incenti-
vos para setores industriais como
de fertilizantes, siderúrgico, cimen-
teiro, químico e petroquímico. Con-
forme o texto, o total de crédito fis-
cal passível de ser concedido de
2028 a 2032 é de R$ 18,3 bilhões.

O programa tinha sido veta-
do na sanção do projeto que defi-
niu o marco regulatório. Após
ajustes feitos por deputados e se-
nadores, o PL seguiu para análi-
se da presidência da República no
último dia 11. O presidente Lula
tem até 1º de outubro para sanci-
onar ou vetá-lo. Um estudo da
Confederação Nacional da Indús-
tria (CNI) mostrou que já há mais
de 60 projetos de hidrogênio a
partir de fontes renováveis anun-
ciados no Brasil, com investimen-
tos que somam R$ 188,7 bilhões.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. NEIDE FERREIRA DILE-
NARDO faleceu anteontem, na
cidade de Rio das Pedras – SP,
contava 78 anos, filha dos fi-
nados Sr. Benedito Ferreira e
da Sra. Olgas Ribeiro, era viú-
va do Sr. Lindoaldo Barbosa da
Silva Araujo; deixa os filhos:
Renata Ferreira; Fernando Fer-
reira da Silva Araujo e Carlos
Eduardo B. da Silva Araujo.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30
do Velório Municipal de Rio
das Pedras/SP para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA RITA ADÃO DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 64 anos, filha
dos f inados Sr.  Sebast ião
Adão e da Sra. Rasmunda da
Conceição Adão, era viúva do
Sr. Gilberto Pinto da Silva; dei-
xa os filhos: Nathalia Adão
Rodrigues, casada com o Sr.
Matheus Felipe Ruiz e Marcos
Antonio Adão Buzello, falecido.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, sala “01”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ROSA DE SOUZA
faleceu ontem, na cidade de
Hortolândia/SP, contava 71
anos, filha dos finados Sr. Alci-
des Gomes e da Sra. Valdomi-
ra Rita de Jesus, era viúva do
Sr. Jucelino Antonio de Souza;
deixa os filhos: Daniel Antonio
de Souza, falecido; Jovael An-
tonio de Souza, casado com a
Sra. Solange Gatte; Josuel An-
tonio de Souza, falecido; Jonas
Antonio de Souza; Odair Anto-
nio de Souza, casado com a
Sra.  Jeniffer Aline dos Santos

Souza; Angela Maria de Souza,
casada com o Sr. Elvis da Fon-
seca; Rafael Antonio de Souza
e Rosimara de Souza Cruz, ca-
sada com o Sr. Oziel Oliveira
Dias da Cruz. Deixa também
netos, bisnetos, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MOACIR ANTONIO ROSA-
MIGLIA faleceu ontem, na cida-
de de Rio das Pedras/SP, con-
tava 62 anos, filho dos finados
Sr. Moacyr Rosamiglia e da Sra.
Maria Aparecida Rosato Rosa-
miglia. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 11h00 do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras/SP
para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MARTINS DA
SILVA FILHO faleceu dia 21 p.p.,
nesta cidade, contava 65 anos,
filho dos finados Sr. Antonio
Martins da Silva e da Sra. Silvi-
na Dias dos Santos, era casa-
do com a Sra. Florentina Apa-
recida Gonzalez Martins; deixa
os filhos: Lucas Martins, casa-
do com a Sra. Maria Eduarda
Santos Martins; Flavia Martins,
casada com o Sr. Wellington
Rabelo; Bruno Martins, casado
com a Sra. Luana Martins; Re-
ginaldo, casado com a Sra.
Rosangela; Andre, casado com
a Sra. Andrea; Daniela, casada
com o Sr. Marcos; Fabiana, ca-
sada com o Sr. Rubens; Thia-
go, casado com a Sra. Jessi-
ca; Juliana, casada com o Sr.
Marcelo e Andrea, casada com
o Sr. Juciano. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e

amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDIO ANTONIO DA
SILVA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 52 anos, fi-
lho do Sr. Antonio Francisco da
Silva, falecido e da Sra. Carmi-
na Ramos Lima da Silva, era
casado com a Sra. Claudia
Aparecida Coelho Barbosa;
deixa os filhos: Paulo Antonio
Barbosa da Silva e Viviane de
Fatima Barbosa da Silva, casa-
da com o Sr. Rodrigo. Deixa o
neto Gabriel Henrique, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ ANTONIO PERON fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 65 anos, filho do
Sr. Luiz Peron, falecido e da
Sra. Maria José Silveira Pen-
teado Peron, era casado com
a Sra. Jane Gabriela Nery Pe-
ron; deixa os filhos: Fernanda
Maria Peron Maronese, casa-
da com o Sr. Adinilson Jose
Maronese; Daiane Aparecida
Peron, casada com o Sr. Eris-
valdo Lopes Silva e Thiago
José Peron, casado com a Sra.
Barbara Gonçalves Peron.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. O velório teve
início no Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Esmeralda”,
no dia 22/09/2024 às 12h30
até às 18h30 retornando no
dia 23/09/2024 das 07h30 até
às 09h00 seguindo o féretro
para a realização da Cerimô-
nia de Homenagens Póstu-

mas às 09h15 no “Salão Nobre”
do mesmo local e em seguida
sendo transladado o corpo para
sepultamento no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. IBRAIM FERRAZ DE MELLO
faleceu dia 21 p.p., nesta cida-
de, contava, 89 anos, filho dos
finados, Sr. Alcindo Almeida
Mello e da Sra. Zoraide Ferraz
de Mello, era casado com a Sra.
Maria Aparecida Rodrigues.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, às 11h00 no
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. APARECIDO DOS SANTOS
GONÇALVES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 63
anos, filho dos finados Sr. Be-
nedicto de Jesus Gonçalves e
da Sra. Dirce dos Santos Gon-
çalves, era casado com a Sra.
Esmeralda de Castro Gonçal-
ves; deixa os filhos: Karina
Cristina de Castro Gonçalves,
casada com o Sr. Natanael;
Adriano de Castro Gonçalves,
casado com a Sra. Cassia Ber-
taia e Camila Castro da Cos-
ta, casada com o Sr. Anderson
da Costa. Deixa irmã, sobri-
nhos, netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO GAMBARO TRE-
VISAN faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 49 anos, fi-
lho dos finados Sr. Laercio Tre-
visan e da Sra. Selma Gamba-
ro Trevisan; deixa os filhos: Bru-
na Cristina Trevisan; João Lu-
cas Trevisan; Emily Trevisan;

Victoria Helena Trevisan e Vic-
tor Henrique Pereira. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, às 17h15 no Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES DE CAMPOS
FERREIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 92 anos,
filha dos finados Sr. João Car-
doso de Campos e da Sra. Fran-
cisca Leme de Brito, era viúva
do Sr. Arcindio Ferreira; deixa os
filhos: Jose de Campos Ferrei-
ra, casado com a Sra. Cleusa
Teresinha Mendes Ferreira e
Arcindio Ferreira Filho, casado
com a Sra. Adriana dos Santos
Motta. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
13h30 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLEONICE BEZERRA DA
SILVA BRANDOLIM faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 59 anos, filha dos finados
Sr. Milton Bezerra da Silva e da
Sra. Clementina Antonia Bezer-
ra da Silva, era casada com o
Sr. João Antonio Brandolim;
deixa os f i lhos: Rudsander
Brandolim; Debora Brandolim
Luygue; Guilherme Brandolim;
Davi Brandolim e Daniel Willi-
ans Santos. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. YVONNE FISCHETTI PAL-
MA faleceu anteontem, na ci-

dade de Uberlândia – MG, con-
tava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. Pedro Pellegrino Fis-
chetti e da Sra. Irene Scharf
Fischett i ,  era viúva do Sr.
Oswaldo Palma; deixa os fi-
lhos: Simone Fischetti Palma;
Monica Fischetti Palma e Ale-
xandre Fischetti Palma. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h30 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CORNETTA fale-
ceu dia 20, nesta cidade, con-
tava 79 anos, filho dos finados
Sr. Alberto Cornetta e da Sra.
Maria Costa Dias, deixa os fi-
lhos: Marcio Alberto Cornetta;
Sergio Cornetta; Denilson Cor-
netta; Eliete Cornetta e Rodri-
go Cornetta. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 21, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “08”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCIO COELHO DOS
SANTOS faleceu dia 21, nesta
cidade, contava 50 anos, filho
dos finados Erotides Coelho
dos Santos e da Sra. Maria Ro-
drigues da Silva, era casado
com a Sra. Eliane da Silva San-
tos; deixa os filhos: Marcela da
Silva Santos e Marcelo da Silva
Santos. Deixa neto demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 21,
tendo saído o féretro às 16h00
do Domicílio sito na rua: Eloy
Costa Filho Nº 280 Res. Pai-
neiras Piracicaba/SP, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO ROBERTO DA SIL-
VA faleceu  dia 21pp na cidade
de Piracicaba, aos 78 anos de
idade e era casado com a Sra.
Ana Nadir Florencio da Silva.
Era filho do Sr. João da Silva e
da Sra. Gumercinda da Concei-
ção Silva, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Ana Paula da Silva, Cristi-
na Celia da Silva, Paulo Rober-
to da Silva Junior. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Santos e o sepulta-
mento deu-se anteontem às
15:30 horas saindo a urna mor-
tuária do Salão Nobre – Jaba-
quara /  Santos - SP, seguindo
para o Cemitério da Filosofia. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS BARRI-
QUELO faleceu dia 21pp na ci-
dade de Rio das Pedras, aos
71 anos de idade era casado
com a Sra. Maria Terezinha de
Jesus Merlotto Barriquelo, era
filho do Sr. Primo João Barrique-
lo e da Sra. Antonia Carolina
Riva Barriquelo, falecidos. Dei-
xa os filhos: Sandra Suzilene
Barriquelo viúva de José Batis-
ta de Andrade; Ivan Carlos Bar-
riquelo casado com Luciana
Uzeto Barriquelo; Fred Antonio
Barriquelo casado com Selma
Aparecida Nocete Barriquelo;
Deivid Roger Barriquelo. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem as
15:30hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Paz. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

PROFESSORA DIVA PEREIRA
MARCIANO faleceu dia 21pp
na cidade de Piracicaba, aos
90 anos de idade e era viúva
do Sr. Apparecido Marciano. Era
filha do Sr. Benedicto Mendes
Pereira e da Sra. Lazara Silvei-
ra Mendes Pereira, falecidos.
Deixa os filhos: Washington
Jose Pereira Marciano, Wagner
Pereira Marciano, Rodolfo Pe-
reira Marciano casado com
Jussara Morales Marciano,
Raul Pereira Marciano casado
com Camila Rosset, Walkiria
Pereira Marciano.  Deixa netos,
bisnetos, demais parentes. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem às 15:00 horas sain-
do a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição  –
Sala A, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ SANTIN faleceu ante-
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 85 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria José
Grandis Santin, era filho do Sr.
Antonio Santin e da Sra. Joana
Guarento, falecidos. Deixa as
filhas: Graziela Joana Santin
casada com João Flavio San-
tin; Joselia Maria Santin Igna-
cio casada com José Apareci-
do Ignacio; Luciane Mara San-
tin casada com Fernando An-
tonio Martins; Daniela Marcia
Santin Alencar casada com
Marcio Alencar. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade sala-03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LAURA DE JESUS FERREI-
RA DARACONE faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 90 anos de idade e era viú-
va do Sr. Antonio Daracone, era
filha do Sr. Joviniano Rodrigues
da Silva e da Sra. Maria Ferreira
da Silva, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Nilson Nivaldo Pereira; An-
tonio Carlos Pereira; Maria Ro-
milda Ferreira Forti; Lenice Da-
ragoni Montanari; Davi Ferreira
Daraconi. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 15:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade, sala 08, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LOSINA MARIA CORDEI-
RO faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 80 anos
de idade. Era filha do Sr. Cle-
mente de Oliveira Souza e da
Sra. Romualda Maria de Jesus,
falecidos. Deixa os filhos: So-
raia Maria Irineu dos Santos
Ferraz, Wanderlito Irineu dos
Santos, Gilmara Maria Irineu
dos Santos, Gilmar Irineu dos
Santos. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 09:00 horas saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende  – Sala
3, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DANIEL CALDERAN faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 80 anos de idade e
era casado com a Sra. Iolanda

Carlin Calderan. Era filho do Sr.
Jose Calderan e da Sra. Santa
Angelocci, falecidos.  Deixa os
filhos: Liliane Maria Calderan,
Heloisa Calderan Nohra casa-
da com Marcelo Chalita Nohra
e Fernando Jose Calderan.
Deixa os netos Henrique e Ar-
thur. Deixa demais parentes e
amigos. O Velorio ocorreu an-
teontem na Sala Diamante no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 15:00hs
até as 18:30hs, retornou ontem
as 07:30hs até as 12:00hs em
seguida houve a Cerimônia de
homenagens póstumas no Sa-
lão Nobre também no mesmo
local. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

JEFFERSON BOARATTI faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 36 anos de idade. Era
filho do Sr. Vaner Boaratti e da
Sra. Herminia Maria Campion
Boaratti. Deixa o filho: Raul de
Oliveira Boaratti. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
às 17:00 horas saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de  – Sala 7, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO BORGES faleceu
anteontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 71 anos de
idade era viúvo a Sra. Dilma
Fernandes Borges, era filho dos
finados Sr. Manoel Borges Neto
e da Sra. Francisca Alves do
Nascimento. Deixa os filhos:
Cicero Damião Borges casado
com Elaine Cristina Faria de
Brito Borges, Vivian de Fátima
Borges cordeiro casada com
Genivaldo Lima Cordeiro, Elia-
na Borges Bonfim casada com
Jair Machado Bonfim, Cristina
Borges casada com Roberto
Martins, Sônia Aparecida Bor-
ges casada com Durval ino
Antonio de Oliveira. Deixa ain-
da netos, bisnetos e demais
familiares. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 15:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal, seguindo para
o Cemitério Parque da Paz. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ALVENIR DE SÁ fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de ida-
de e era filha dos finados Sr.
Antonio José de Sá e da Sra.
Pedrina Joaquina de Jesus.
Deixou ainda demais familia-
res. O seu sepultamento deu-

se ontem às 17:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende, sala
02, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. WILMA RODRIGUES CA-
MARGO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 91
anos de idade e era viúva do
Sr. Hailton Camargo. Era filha
do Sr. João Adelino Rodrigues
e da Sra. Maria Augusta Rodri-
gues, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Heidi Maria Camargo e
Maria Cristina Camargo. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi ontem
transladado para o Cremató-
rio Vila Alpina - São Paulo onde
as 19:00 horas houve a Ceri-
mônia de Homenagens Pós-
tumas. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JURACY DE ALMEIDA SEL-
SO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 92 anos de ida-
de era viúva do Sr. Salvador Sel-
so. Era filha dos finados Sr.
José Modesto de almeida e da
Sra. Maria Antônia de Oliveira.
Deixa os filhos: Milton Selso
casado com Risonete Alves
Selso, José Selso Neto viúvo
de Maria do Socorro Soares
Celso, Maria Aparecida Selso
casada com Luiz Natal Garcia.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
15:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – sala 02, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE SCOTTON BRAGA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 91 anos de idade
e era casada com o Sr. Antônio
Braga. Era filha dos finados Sr.
Angelo Scotton e da Sra. Maria
Fegodolli. Deixa o filho: Rene
Antônio Braga casado com Adri-
ana Aparecida Zanuzzi Braga.
Deixa 04 netos e 03 bisnetos.
O velório ocorrerá hoje no Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba – Sala Esmeralda das
07:30 as 10:30 horas onde tam-
bém haverá a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CLAUDEMIR GONÇALVES
DO PRADO faleceu ontem na

cidade de Piracicaba, aos 60
anos de idade e era filho do
Sr. Luiz Franco do Prado e da
Sra. Carmen Gonçalves do
Prado, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Thiago do Prado casado
com Juliana Cristina da Silva
do Prado, Erika Fernanda do
Prado Lima casada com Anto-
nio Carlos Barbosa de Lima,
Nathalia do Prado Barbosa
casada com Fabio Barbosa.
Deixa netos, bisneta, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 01, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ISRAEL ERLO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 85 anos de idade e era vi-
úvo da Sra. Maria Benedita da
Silveira Erlo.  Era filho do Sr.
Guido Erlo e da Sra. Ida Pan-
dolfi, falecidos. Deixa os filhos:
Reginaldo Antonio Erlo, Rosi-
meire Ap. Erlo da Rocha casa-
da com Mauril io da Rocha.
Deixa netos, demais parentes
e amigos.  O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 15:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade – Sala
02, seguindo para o Cemité-
rio da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO JOSÉ LEME fale-
ceu dia 20 na cidade de Pira-
cicaba, aos 61 anos de idade
era casado com a Sra. Rosi-
meire Lazaretti Leme, era filho
dos finados Sr. Calixto Pinto
Leme e da Sra. Dalila Pereira
Paes Leme. Deixou os filhos:
Guilherme Lazaretti Leme ca-
sado com Luzia Gomes Ma-
nesco; Carol ine Lazarett i
Leme. Deixa ainda a neta:

Helena e demais familiares. O
seu sepultamento deu-se dia
21 as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de sala-07, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SEBASTIÃO APARECIDO
DA CRUZ faleceu dia 20 na ci-
dade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era casado
com a Sra. Nanci Silva Cruz,
era filho dos finados Sr. Levi-
no Emidio da Cruz e da Sra.
Tereza Maria dos Santos. Dei-
xou os filhos: Gustavo Silva
Cruz; Leticia Silva Cruz; Fabi-
ano Aparecido da Cruz; Sergio
Antonio da Cruz. Deixa ainda
netos, bisnetos e demais fa-
miliares. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para
a cidade de Caieiras e seu
sepultamento deu-se dia 21
as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério
Memorial Jardim das Casca-
tas. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CELINA TORRES DE SOU-
ZA SILVA faleceu dia 21 na ci-
dade de Piracicaba, aos 95
anos de idade e era casada
com o Sr. Jonas Florencio da
Silva. Era filha do Sr. João Cas-
siano de Souza e da Sra. Arge-
mira Torres de Souza, falecidos.
Deixa os filhos: Joel, Justinia-
na, Paulino, Gertrudes, Delvino,
Domingos e Narciso.  Deixa
genros, noras, netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
21 as 14:30 horas, saindo a
urna mortuária deste velório,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial Nº 03/2024 - PROCESSO Nº 837/2024
Objeto: Contratação de empresa para aquisição de materiais
de escritório, escolar e suprimentos de informática.
Prazo para entregar Proposta e Habilitação 08/10/2024, até
às 10h00, sendo abertas logo a seguir, na sede da Prefeitura
Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral nº 255,
centro. O Edital na íntegra encontra-se à disposição no ende-
reço acima e poderá ser retirado no horário de expediente até
24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelo-
pes ou solicitados através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Muni-
cipal de Mombuca, 23 de setembro de 2024. Rogério Apare-
cido Alcalde - Prefeito Municipal.

Sua casa e seu veículo aqui...
Crédito a partir de 580 parcelas fixas

Sem juros. Pode usar o FGTS
só p/ casa - 19984238383

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Peugeot 208 Ac-
tive 2022 prata 6
marcha automáti-
co com 27.000 km
único dono na ga-
rantia tratar cel
(19) 9.9781-3300

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------
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